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С 20 ноября по 20 декабря в Асиновском районе про- 
ходит ударный месячник по вывозке органических удоб
рений на поля. За это время коллективы подразделений 
Сельхозхимии обязались вывезти 75 тысяч тонн органи
ки, а совхозы — 25 тысяч тонн.

Выполнение этих обяза
тельств позволит району 
ликвидировать отставание, 
допущенное в первом квар
тале года, и достичь плано
вого объема. Инициатива 
механизаторов одобрена гор
комом партии, горисполко
мом, горкомом ВЛКСМ и 
райкомом профсоюза работ
ников сельского хозяйства.

Подведены первые итоги 
месячника. О чем они сви
детельствуют?

Перед началом месячника 
в Асиновском объединении 
Сельхозхимия была прове
дена ощутимая подготови
тельная работа, чем занима
лись непосредственно управ
ляющий А. Р. Шахрай и 
секретарь парторганизации 
Н. В. Сорокина. Было созда
но пять специальных отря
дов плодородия. Все они ба
зируются в тех хозяй
ствах. которые обслужива- 

'Г  ют. Например, Новиковский 
отряд, имеющий 9 тяжелых 
автомобилей и 6 тракторов, 
а также свой погрузочные 
средства, располагается в 
совхозе «Новиковский», Но
вониколаевский , — в сов
хозах «К о м м у н и с т» и 
«Филимоновский» и т. д. Во 
всех отрядах для механиза
торов организовано горячее 
питание. Гаражи; где содер
жится ночью техника, обес
печены горячей водой.

Продуманы меры мораль
ного и материального сти- 
мулиоования хорошей рабо
ты. Умело налажена глас
ность соревнования механи
заторов. Оперативный штаб 
этого соревнования, руково
дит которым Н. В. Сороки
на, имеет связь с диспетче
рами как подразделений. 
Сельхозхимии, так и совхо
зов. Каждое утро вывеши
вается бюллетень с резуль
татами работы за день. Эти 
результаты всесторонне
анализируются: почему, на
пример, одна бригада вы
полнила задание на 120 про
центов, а другая — на 80?

И сразу принимаются необ
ходимые меры.

•Хорошо начала ударный 
месячник бригада Централь
ного участка, которую воз
главляет И. Е. Паус. При 
задании 700 тонн механиза
торы вывозят на поля сов
хоза им. Ленина по 900—940 

. тонн органики ежедневно. 
Второе место в соревнова
нии держит бпигада Н. К. 
Кулинекова, работающая в 
совхозе «Новиковский».

Однако, несмотря на боль
шую организационную под
готовку и усилия передовых 
коллективов, график вывоз
ки пока не выполняется. Но 
винить ' в этом тех, кто сей
час трудится на полях, нель
зя. Они действительно рабо
тают по-ударному. Отстава
ние же вызвано тем, что от
деления Сельхозтехники. — 
Сосновское, Нозиковское и 
Новониколаевское — не вы
делили запланированную 
для вывозки удобрений тех
нику. Вместо 12 машин 
(каждое отделение обязано 
дать по 4 единицы) от них 
поступило всего две — из 
Новиковского отделения. 
Это значит, что на поля 
ежедневно не вывозится 
700—800 тонн.
■ Механизаторы совхозов 
работают безупречно. Так, 
коллектив совхоза «Комму
нист», приступив к вывозке 
органики своевременно, уже 
выполнил два квартальных 
плана: надо было вывезти 2 
тысячи тонн, вывезено 4.808 
тонн. Особенно хорошо в 
эти дни трудятся механиза
торы Н. К. Данилов из Ка- 
ракольского отделения и 
Н. В. Маслов из Михайлов- 
ки. Вместо 125 тонн по гра
фику здесь в первые три 
дня месячника ежедневно 
вывозилось на поля по 139 
тонн удобрений.

Г. БОГДАНОВ.
Аеиновекнй район.

X С ОПЕРЕЖЕНИЕМ Г Р А Ф И К А
В Молчановском районе объявлено пять ударных де

кад по вывозке органических удобрений на поля.
Подведены итоги за первую такую декаду, которая на- 

' чиналась с 11 ноября. Победы в соревновании добился 
отряд плодородия совхоза «Молчановекий» (начальник 
Л. Д. Гензе). Почти в два раза перевыполнено задание: 
надо было вывезти по графику 1.500 тонн, вывезли 2.939.

Успешно работают отряды плодородия и в других хо
зяйствах.

И. МАКАРОВ.
Молчановекий район.

Как дела на фермах?
По оперативным данным на 30 ноября, в районах 

области получено молока от коровы в килограммах 
(первая колонка — прошлый год, вторая — нынешний):

Томский 5,4 5,5
Чаииский 4,1 4,7
Асиновский 4,1 4,5
Кожеаниковский 4,5 4,5
Первомайский 4,6 4,5
Молчановекий 4,1 4,4
Кривошеинский 4,4 4,4
Бакчарский 4,3 4,3
Шегарский 4,3 4,3
Зырянский 4,1 4,2
Колпашевский 3,9 4,1
Александровский 4,1 3,8
Каргасокский 2,9 3,4
Верхнекетский 3,1 3
Парабельский 2,5 2,5
Тегульдетский 2,2 2,2
ПО ОБЛАСТИ 4,3 4,4

Животноводы Томского
района продолжают удер
живать лидерство. Доби
ваясь самой высокой про
дуктивности, они обеспечи
вают и прибавку. А  если 
взять объединение «Сибирь» 
этого района, то здесь надои 
еще выше — 5,7 килограм
ма.

По праву занимают место 
В лидирующей группе и ча- 
инцы, которые добились са
мого большого «плюса» — 

\ 0,6 килограмма молока от 
коровы в сутки. В этом 
районе, так же как в Том
ском, действуют все имею
щиеся кормоцехи.

Полностью эти цехи пу
щены в работу еще в Ко- 
жевниковском, Бакчарском 
и Кривошеинском районах. 
Всего в области из 106 кор
моцехов действуют 93. Два 
цеха простаивают в Зы
рянском районе, по одному 
— в Александровском, Аси
новском, Колпашевском,
Молчановском, Парабель- 
ском, Первомайском, а в 
Шегарском — сразу три!

Предусмотрительные ра
ботники фёрм запасают для 
скота хвою. Это делают в 
Кривошеинском, Чаинском, 
Зырянском, Первомайском и 
Асиновском районах. Хотя 
и в этих районах объемы 
заготовленной хвои пока до
вольно скромны, но в дру
гих районах к сбору зимне
го витаминного корма во
обще еще не приступали. 
И по области его нынче за
готовлено на 30 ноября в 
два с лишним раза меньше 
прошлогоднего. Ясно, что 
дело это надо незамедли
тельно поправлять. ‘

НАРОДНАЯ СТРОЙКА
КРАСНОЕ ЗНАМЯ» НА ОБЪЕКТДШ ИЛИЩ ОГй СТРОЩЕАЬСША

И Т О Г И
Напряженным был 

трудовой ритм коллекти
вов, занятых на сдаточ
ных объектах. Почти все 
бригады в минувшую не
делю показали высокие 
результаты. Лучше дру
гих сработал коллектив 
В. а . Панкова (ДСК). 
Ему и перешло Красное 
знамя управления строи
тельства и обкома проф
союза. ,

У штукатуров и маля-

А лло ' Вызываем 
Бакчар

много сил
МАЛО ЭНЕРГИИ

1

• К

Очень трудное положение 
I со сдачей жилья и объектов 

соцкульбытового назначения 
сложилось в Бакчарском 
Районе.

Пока план года выполнен 
лишь наполовину. А  в сов
хозах сдано 2.800 квадрат
ных метров новой жилпло
щади из плановых 4.500.

Попробуем проанализиро
вать ситуацию.

Выполнил программу вво
да жилья совхоз Еакчар- 
ский», перевыполнили — 
«Таежный» и «Парбигский». 
Зато в совхозах имени Ка
линина и «Галкинский» до 
сих пор не сдано ни одно
го квадратного метра. Учи
тывая малую величину фи
зических объемов строи
тельства, остается только 
удивляться: почему основ
ная тяжесть программы от
несена на декабрь? Почему 
нет ритмичности в сооруже
нии объектов, крайне необ
ходимых району? Пытаясь 
ответить на эти вопросы, 
убеждаешься: виной тому
как необязательность строи
телей, так и беспринцип
ность организации-заказчи
ков.

Самый близкий и самый 
разительный пример связан 
с так называемым собствен
ным строительством. ПМК-9 
объединения Союзтомскме- 
лиорация (начальник Н. Я. 
Кулеш) ведет работы в по
селке мелиораторов. В те
чение двух лет эго пред
приятие не может провести 
водопровод. Не проложены 
сети водоснабжения и к до
мам, построенным Мерет- 
ским леспромхозом. Да что 
водоснабжение! Ни школу, 
ни другие объекты соц
культбыта не могут до сих 
пор построить в своем по
селке лесопромышленники...

Тризкды в этом году Бак- 
чарский райисполком под
нимал на своих сессиях 
вопрос о неудовлетворитель
ной работе строительных 
организаций и заказчиков. 
Под угрозой срыва — ввод 
коммуникаций в тех же 
совхозах имени Калинина и 
«Галкинский»; сорван свое
временный ввод школьного 
здания в селе Панычеве 
(совхоз «Чернышевский»); 
ПМК-2 Межколхозстроя (на
чальник Н. А. Клишин) до
нельзя затянула работы на 
сооружении спального кор
пуса школы-интернату в 
Бакчаре.

-  Сейчас предпринимаются 
1 попытки как-то исправить 
I  положение. Но подлинного 
В размаха работ так и не 
1 видно. И если буквально в 

ближайшие дни не мобили-

| зовать на вводные объекты 
года все имеющиеся в рай
оне силы (и силы, надо 
сказать, немалые!), то сро
ки сдачи придется перено- 

В сить в «пятый квартал». А 
это неприемлемо: ведь вы
полнение жилищной про
граммы в целом по области 
складывается из выполне
ния районных заданий.

О. ЖИНГЕЛЬ.

С О
ров лидеры остались 
прежние: бригады В. Ф. 
Векинцевой и Н. М. Ак
сеновой. Но выработка в 
натуральных показателях 
у них ниже, чем в преды
дущую неделю. Они явно 
сбавили темпы.

Высокую производи- " 
тельность продемонст
рировали монтажники 
В. В. Саранчина из ДСК. 
Однако, увлекшись, пе

рестали контролировать 
качество.

Еле «вытягивают» нор
му трубоукладчики трес
та Спецстроймеханиза- 
ция. Например, бригада 
А. А. Голубева, которая 
занята на доме по ул. 
Пушкина, дала всего 
G0 процентов нормы.

М. ДЕДЕНЕВА, 
начальник отдела 
труда и заработной 

платы ТТУС.

Р Е В Н О В А Н И Я

Сколько сил и энергии у этой молодой отделочницы! 
Доброе, открытое, улыбчивое лицо. Умелые руки, кото
рые не боятся любой работы.

Ольга Щербакова — сибирячка, родилась в селе Базой 
Кожевниковского района, училась в ШТУ-11 и с 1976 
года работает на ДСК, в бригаде М. Н. Петрухиной, на 
отделке жилых домов. Вопрос о том, нравится ли ей 
работа, — излишен. Надо видеть, как ловко она выпол
няет привычные операции, как быстро преображаются 
пока еще серые стены. А спешит Ольга не случайно: 
вея бригада решила в максимально короткий срок вы
полнить свои объемы на отделке дома, что построен на 
улице Пушкина.

Фото В. Новокшонова.

Говорят шефы Месяц-
срок реальный
Н е  з а б ы в а т ь  о к а ч е с т в е

На заборе, окружающем строящийся девятиэтажный дом 
на улице Тверской, висит плакат: «До сдачи в эксплуата
цию жилого дома остался 31 день», с  раннего утра до 
позднего вечера здесь кипит работа. Еще не закончена крое- 
ля, а на первых трех этажах уже трудятся штукатуры. 
Огромную помощь строителям РСУ-41, которые возводят этот 
дом, оказывает коллектив НИИ электромеханики объединения 
«Полюс».

Нас направили на жилой 
дом пятого ноября. Тогда 
это была просто каменная 
коробка. Девятый этаж еще 
только начинали выклады
вать. Сотрудники института 
трудятся на стройке на со
весть. Ежедневно сюда на
правляются от пятидесяти 
до шестидесяти человек. 
Организована вторая смена. 
Вечером нам помогают сту
денты ТИАСУРа.

Мне доверили руководить 
работой на четырех эта
жах в подъезде. В настоящее 
время квартиры полностью 
подготовлены под штука
турные работы. Мы убрали 
весь мусор, застеклили 
большую часть окон и бал
конов. Где нет балконных 
дверей, проемы затянули 
полиэтиленовой пленкой. 
Стены зачистили от остат
ков раствора, затерли щели.

На первых трех этажах 
работают штукатуры. Там 
установлены обогреватели. 
К сожалению, нет возмож
ности дать тепло на этажи 
выше четвертого. Девятый 
этаж пока, что называется, 
открыт всем ветрам. Если 
задействовать отопительную 
систему, то есть опасность 
разморозить трубы и бата
реи.

Но с подачей тепла нуж
но спешить. Кое-где стены 
уже начали промерзать.

Осталось меньше месяца 
до сдачи дома в эксплуата-
т д е ж  аятагяш ваш

цию. Думаю, что этот срок 
вполне реальный. Однако 
неразбериха в снабжении 
сдерживает темпы работ. 
Казалось бы, в столь ответ
ственный период работники 
РСУ-41 должны действовать 
особенно четко. Мы пони
маем, что у этой организа
ции не хватает людей. Но 
уж доставку раствора мож
но было организовать как 
следует!

То машин не дадут, то 
раствор пришлют совершен
но не пригодный для шту
катурки. И ломает голову 
наш общественный прораб, 
начальник отдела института 
Прокопий Ефимович Шев
ченко: где бы раздобыть 
раствора?

С перебоями поступает 
оконное стекло, не хватает 
балконных дверей. Сейчас 
самое время начать делать 
на наших этажах гидроизо
ляцию в санузлах. Однако 
из-за отсутствия канализа
ционных труб этого делать 
нельзя. Вполне может слу
читься, что трубы поступят 
на стройку уже после прове
дения штукатурных работ и 
настилки полов. И придет
ся битум носить в санузлы 
через всю -квартиру. Тут уж 
не до качества...

К. КОЗЛОВ,
младший научный . со
трудник НИИ электро

механики.

С Д А Д И М  | 
В О В Р Е М Я  I

— ОБЕЩАЮТ СТРОМ- 1 
ТЕЛИ ТРЕСТА СПЕЦ- | 
СТРОЙМЕХАНИЗАЦИЯ I

Еще неделю назад этот 
недостроенный дом смот
рел на прохожих с без
молвным укором. Невоз
мутимая тишина стояла 
за строительным ограж
дением на проспекте 
Фрунзе. После публика
ции в «Красном знаме
ни» (25 ноября) прошла 
неделя. Что изменилось 
за это время?

Теперь на объекте по- 
настоящему людно: сей
час здесь заняты 120 че
ловек. Вовсю идет мон
таж теплового оборудова
ния.

— Мы намерены при
ложить все силы для то
го, чтобы сдать объект 
вовремя!, — говорит глав
ный инженер треста 
Спецетроймеха н и з а ц и я 
В. О. Мелешко. — Глав
ная проблема сегодня? 
Как ни странно, не не
хватка материалов или 
людей, а отсутствие спе
циалистов. Сейчас на 
монтаже сантехоборудо
вания работает только 
один опытный монтаж
ник. Просим помощи у 
города...

А  вот мнение секрета
ря парткома треста В. В. 
Кулмакова:

— Всю важность сда
чи объекта понимаем. 
Организовали продлен
ный рабочий день. Чтобы 
не терять драгоценных 
утренних и вечерних ча
сов, первым делом под
ключили электричество. 
На объекте организовано 
соревнование, итоги под
водим ежедневно. Оста
ется меньше месяца — 
очень малое время. Но 
других сроков не будет: 
дом сдадим вовремя.

Н. ХАБИБУЛИНА.

Просьба к
заказчику

ДАЙТЕ ЛИФТ!
Девятиэтажная секция 

на проспекте Фрунзе. 
Здесь трудится коллек
тив треста Горремстрой. 
Каждый шаг строителей 
должен быть выверен: 
ведь площадку окружа
ют уясе обжитые здания. 
Какая сегодня обстанов
ка на стройке? Нам отве
чает управляющий трес
том А. И. РУДЕНКО:

•— Форсируем отделоч
ные работы. На неделю 
еще штукатурки осталось. 
Тут заминка получилась: 
станция забарахлила. За
канчиваем настилку по
лов. Плотникам работы 
примерно дней на шесть, 
а то и меньше. По дру
гим позициям тоже идем 
нормально.

Все наши управления, 
кроме одиннадцатого, 
трудятся здесь. Люди по
нимают задачу и рабо
тают на совесть.

Почему кран бездейст- | 
вует? Держим его из-за I  
лифта, которого до сих I  
пор нет. А  присутствие в 
крана в свою очередь я 
сдерживает , благоустрой- 1 
ство. С одной стороны I 
дома мы его уже сделали 1 
(конечно, в зимнем вари- I  
анте), а здесь, где кран, | 
■— пока не развернешься. ® 

Просьба к заказчику 
(им является укс облис
полкома) одна: ускорить
поставку на площадку 
лифта.
I шшжштшшш в ш и м

Рейд п е ч а т и  

и народного контроля

РАЗНЫЕ СИРОСТИ 
КОМПЛЕКСОВ

Высокие темпы вывозки древесины все больше зави
сят от организованной работы транспортных комплек
сов. Только в четвертом квартале нынешнего года этими 
подразделениями будет вывезено более 650 тысяч кубо
метров. Сейчас на предприятиях объединения Томлес- 
пром действуют 15, а планируется создать 31 транспорт
ный комплекс. Как используются коллективные формы 
организации труда на вывозке?

Обновили
||*fji ДЕНЬ проверки тран- 
g g p  спортный комплекс 

Асиновского леспром
хоза вел вывозку послед
ней, одиннадцатой тысячи 
кубометров. Нынче значи
тельно расширены границы 
комплекса, включены в со
став его более 80 'человек, 
20 лесовозов, 3 челюстных 
погрузчика, 3 бульдозера, 
дорожная техника. Вне 
комплекса техники на вы- 
возке нет, усилия коллек
тива Тургайского лесопунк
та направлены к одной це
ли, что обусловило эффек
тивность всех служб., 

Помогают увеличить ско
рость , комплекса повышен
ная готовность лесовозов 
(коэффициент сменности 
при плане 2,5 составил 2,7), 
а также активная работа 
пункта технического обслу
живания, где неплохо ра
ботают слесари Борис Ива
нов, ИлЬя Колмаков, Васи
лий Загороцкий и Леонид 
Трюшкин. Они четко, по 
графику проводят плановые 
осмотры и профилактиче
ские уходы, попутный мел
кий ремонт. Асиновцам 
удалось преодолеть неорга
низованность и силу инер
ции прошлых лет, когда 
сроки технического обслу
живания систематически 
срывались, а профилакти
кой занимались только наи
более добросовестные води
тели. Нынче многое изме
нилось. Тех водителей, кто 
пытался поначалу нару
шать распорядок, заставили 
подчиниться силой приказа. 
Сейчас, когда водители эки
пажа уходят на выходной, 
группа слесарей проводит 
ТО-1 или ТО-2, в зависи
мости от пробега машины.

Подобный порядок сразу 
помог продлить срок служ
бы лесовозов, увеличить их 
пробег. Приживается новая 
система, конечно, нелегко. 
Настойчиво проводят ее в 

' жизнь исполняющий обя
занности начальника ком
плекса А. Н. Петров, брига
диры водителей Ф. Н. Си
доров, В. Р. Ващенко, Н. И. 
Гурьев, В. М. Голофастов, 
начальник Тургайского ле-

Замедлен
А р г а т  - ю л ь с к и й

транспортный ком
плекс • нынче впервые 

действовал круглый год. 
Первый опыт удался не во 
всем. На ноябрь пришлись 
перебазировка машин с 
вахты, их ремонт. Склады
вается впечатление, что в 
леспромхозе оказались не 
готовыми к быстрому" на
ступлению морозов. И хотя 
сейчас транспортнвш ком
плекс и весь леспромхоз 
идут с опережением графи
ка, отставание осталось.

В комплексе нынче прои
зошли изменения. Обновил
ся наполовину состав води
телей. Из новичков созданы 
три комсомольско-молодеж
ные бригады. С молодыми 
рядом ветераны. Опытные 
водители возглавили еще 
три бригады. Это—секретарь 
партийной организации це
ха В. В. Лебедев, В. В. Ма
нылов, И. В. Войцеховский.

Замедленный старт тран
спортного комплекса обу
словлен несколькими при
чинами. Была ослаблена 
дорожная служба. В 
неудовлетворительном со
стоянии находится бетонная 
дорога. Техника на подго
товке подъездов и разворот
ных колец разбросана по 
местам штабелевки.

Головная группа народ
ного контроля леспромхоза 
выявила большие наруше
ния при подготовке площа
док и укладке хлыстов на 
участке Альмяковского ле
сопункта, в чем повинны 
мастер В. Г. Тютиков и 
бригадир Г. Е. Попов. Пло
хо выравнены хлысты на 
механизированном участке 
Кеть, где не проявил тре
бовательности технорук 
Ю. М. Рюмин. По пред
ставлению народных кон
тролеров издан приказ ди
ректора леспромхоза. Ма
стер наказан материально,

технологию
сопункта А. Д. Христин.

Но мешают просчеты а 
подготовке к зиме. В цело-.: 

. по леспромхозу не х -^ -е т  
13 водителей. Четыре эки
пажа работают в две ле
ны. О резервных водит тх 
и речи нет. Наоборот, режим 
труда неприемлемый. Води
тели в комплексе сменяют
ся через, сутки, так что в 
двухсменных экипажах 
времени на отдых не ос
тается. Правда, в табелях 
аккуратно проставляют «се
мерки».

А  ведь по этой Причине 
. нарушаются режим отдыха, 

оплата труда, техника безо
пасности. Водители', кото
рых мы встретили вечечом 
на 105-километровой трансе 
вахта Таежная — Асино, 
были утомлены. Но впере
ди у них еще целая ночь.

Не отлажена как следует 
и система учета древесины. 
У  мастера механизирован
ного участка С. М. Ващен
ко на подотчете 31 тысяча 
кубометров вахтовой лпеве- 
сины. Но отгрузкой ее за
нимается уже другой ма
стер—Л. Я. Балабанов. Боль
шинство штабелей без би
рок, учет древесины ведет
ся лишь при сдаче ее на 
комбинат. В результате де
сятки кубометров остаются 
на погрузочных площадках, 
превращаются в мочало под 
гусеницами тракторов.

Есть претензии к работе 
дорожного отряда комплек
са. Коэффициент готовности 
бульдозеров в леспромхозе 
—один из самых низких в 
объединении Томлеспоом. 
Техника используется в од
носменном режиме. Даже 
лучшие бульдозеристы И. С. 
Сеченов, А. Н. Ербокаев, 
А. Г. Смирнов не успевают 
подготовить дороги. ветки 
и «усы», общая протяжен
ность которых составляет в 
леспромхозе около 300 ки
лометров. Недостаточно ин
тенсивно используются грей
дер и трактор К-700. Девя
тикилометровый участок 
дороги на вахту не подго
товлен. Несвоевременно
прокладываются подъезд
ные пути к штабелям.

ный старт
а техноруку объявлен вы
говор. Усилен контроль за 
исполнением технологиче
ской дисциплины.

Начальник транспортного 
комплекса Д. М. Мурзин 
подписал догоЬор, согласно 
которому предстоит вывез
ти за 4,5 месяца (до 15 ап
реля) 145 тысяч кубометров 
древесины. Однако долго
временный договор преду
сматривает разбивку на бо
лее короткие периоды. Так, 
предстоит вывезти лес с 
вахтового участка. Срок 
оговорен, и его сокращение 
будет стимулироваться. В 
отличие от асиновцев учет 
на вахте был налажен луч
ше. Штабеля отмечены 
бирками с указанием объе
мов. Заготовку здесь вел 
мастер Аргат-Юльского ле
сопункта В. Н. Перевалов. 
Он же назначен ответствен
ным за отгрузку. Понятно, 
что многие нарушения, от
меченные на других лесо
пунктах, на вахте исключе
ны.

На автовывозку прихо
дится около 60 процентов 
объемов заготовленной дре
весины. Поэтому в лес
промхозе ежегодно в чем-то 
совершенствуют комплекс. 
Нынче включены в его со
став слесари пункта техни
ческого обслуживания во 
главе с ветераном пред
приятия Н. Н. Кудряшо
вым. Также впервые пол-, 
ностью поставлена в зави
симость от вывозки работа 
ремонтных бригад, тока
рей, кузнецов.

Организовано социалисти
ческое соревнование между 
экипажами и бригадами. 
Предусмотрены и меры мо
рального поощрения Брига
де, победившей за декаду, 
будет вручаться вымпел, 
на кабинах автомашин луч
ших экипажей появятся 
красные звезды.

Результаты, проверка показали, что транспортные ком
плексы работают еще с перебоями. Чтобы выполнить зада
ние, обеспечить ударную работу в первом квартале; транс
портникам объединения Томлеспром необходимо не позднее 
10 декабря выйти на январский график. Нельзя терять ни 
часа, ни минуты. Конвейер вывозки должен работать на 
предельных оборотах.

Н. ВЛАДИМИРОВ, председатель головной группы 
народного контроля Асиновского леспромхоза;
Д. СЕРГЕЕВ, водитель, лен песта народного контро
ля Асиновского леспромхоза: Н. ШУЛЕРОВ, предсе
датель головной группы народного контроля Аргат- 
Юльского леспромхоза; А. ШОЖАЛОВ, инспектор 
областного комитета народного контроля; В. ФЕДО
РОВ, наш корреспондент.

Ь
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ЖИЗНЬ
Б о е в и т о с т ь
п е р в и ч н о й

Т а м ,  г д
т р у д н о

е
В затоне Томского речно

го порта, «ковше», как на
зывают его, лес стрел по
ставленных на отстой пла
вучих кранов. Здесь же 
снаряды, различные суда...
Незастывший, дымящийся 
В: морозном воздухе вход в 
затон ясно напоминает о 
прошедшей навигации. Ведь . 
еще совсем недавно в ело-' 
жной ледовой обстановке 
сюда были доставлены 
шесть кранов, которые и 
помогли отгрузить дополни
тельный гравий для до
рожных предприятий Ше- 
гарского и Кожевниковско- 
го районов. " •

И краны, и зем машины 
принадлежат Томскому гру
зовому району. Он основной 
добытчик песчано-гравий
ной смеси с карьеров Томи.
На его долю приходится 
более 90 процентов грузо
вых отправлений порта.

Несмотря на сложные 
гидрологические особенно
сти нынешней навигации 
(низкий уровень воды по
влек за собой уже в нача
ле июня загрузку барж на 
меньшую осадку, естествен
ное истощение карьеров), 
коллектив грузового района 
успешно выполнил навига
ционный план. и социали
стические обязательства.
Добыто свыше 12 миллио
нов тонн гравия, перерабо
тано 17 миллионов тонн 
грузов.

Принимая в канун 64-й 
годовщины Великого Ок
тября из рук начальника 
порта П. Т. Драчева пере
ходящее Красное знамя по
бедителей, начальник гру
зового района В. Г. Леонов . рассказывает 
еаверил, что коллектив оп- партийной 
равдает звание лидера со
циалистического соревнова
ния.

В чем же секрет успеха?
В организаторской способ
ности руководителей. В 
сплоченности коллектива.
Нынешняя навигация от
четливо высветила боевой 
характер цеховой партий
ной организации. Они, ком
мунисты грузового района, 
и закладывали основу ус
пеха - коллектива. Бюро пер
вичной организации воз
главляет , Виктор Васил-ь#.г 
вич Грищенко — командир 
одного из лучших порто
вых черпаковых снарядов.

На партийном собрании 
в мае текущего года был 
рассмотрен вопрос о лич
ном вкладе каждого члена 
партии в выполнение зада
ний первого года 11-й пяти
летки. Этот разговор в зна
чительной мере способство
вал подъему трудовой ак
тивности экипажей плаву
чих кранов и земмашин.

Партийная организация 
направляла ■ свои усилия 
туда, где наиболее трудно.

Тревожная обстановка ию
ня заставила коммунистов 
искать выход из критиче
ской ситуации. В коллекти
ве было принято решение 
о переводе четырех порто
вых черпаковых снарядов 
на групповой метод работы.

Закономерен вопрос: а
что дает организация рабо
ты по-новому? Коммунисты 
рассчитывали, и это впослед
ствии подтвердилось на де
ле, что значительно возрас
тет коллективная ответст
венность экипажей земсна
рядов за выполнение пла
на, улучшится качество и 
ускорятся темпы обработ
ки транспортных средств. 
И, наконец, даст о себе 
знать чувство .солидарности 
во взаимоотношениях эки
пажей. Положением об ор
ганизации работы по груп
повому методу предусмат
ривалось материальное сти
мулирование.

Для оперативного руко
водства й координирования 
действий был • создан совет 
командиров, который воз
главил коммунист Джерман 
Васильевич Губин.

— Понятое «это мое», — 
секретарь 

организации 
Виктор Васильевич Гри
щенко, — еще довлеет над 
сознанием многих. Но здесь 
«мое» встало в прямую 
экономическую зависимость 
от ««нашего», от группового 
плана. И произошла неко
торая переориентация. Мо
жно привести много при
меров, . говорящих о росте 
ответственности за судьбу 
выполнения плана.

На одном из . кранов 
(ПЧС-13) вышла из строя 

счерпаковая цепь. И вот, 
когда значительная часть 

<jee уже была восстановлена, 
произошла аналогичная 
поломка на другом земсна

ряде (ПЧС-3). Работая по 
старинке', каждый экипаж 
в этом случае ремонтиро
вал бы свой механизм, и 
стояли бы сразу два агре
гата. А  тут командир 
ПЧС-13 коммунист Заур 
Николаевич Кумаритов пе
редал отремонтированные 
черпаки на ПЧС-3, где объ
ем восстановительных ра
бот был значительно мень
ше. Выиграно драгоценное 
время: экипаж этого зем
снаряда быстро устранил 
поломку и помог отгрузить 
недостающие до плана 
тонны гравийно-песчаной 
смеси.

Возросшее среди членов 
экипажей земмашин чувст
во коллективизма наглядно 
проявилось на монтаже но
вого земснаряда, поступив
шего в распоряжение порта 
28 сентября. Раньше на та
кие работы уходило от од
ного до двух месяцев. Нын
че же бригада, в состав ко
торой вошли опытные и 
инициативные коммунисты, 
справилась с поставленной 
задачей за десять , дней. 
Земснаряд (ПЧС-17) был 
не только смонтирован, но 
успел поднять до конца на
вигации 225 тысяч тонн 
гравия.

— Организация работы 
по групповому методу — 
перспективное и многообе
щающее дело, — говорит 
начальник грузового райо
на Виктор Герасимович 
Леонов, — однако мы дале
ки от самообольщения. 
Анализ навигации показы
вает, что есть еще нере
шенные проблемы. На од
ном из последних партий
ных собраний коммунисты 
правильно говорили, что 
эффективность группового 
метода будет значительно 
выше, если мы увяжем с 
ним, поставим в зависи
мость от общего плана и 
рейдово-маневровый флот.

Работа по-новому застав
ляет коллектив Томского 
грузового района и сейчас, 
когда начался ремонт пла
вучих кранов и земсна
рядов, трудиться с большей 
отдачей, с большим напря
жением сил,

«Огромное значение Цент
ральный Комитет придает 
боевитости первичных пар
тийных организаций, — от
метил в своей речи на но
ябрьском У-931 г.) Пленуме 
ЦК КПСС Л. И. Бреж
нев. — От того, как ра
ботают коммунисты, во 
многом зависят обстановка, 
настроение в трудовых кол
лективах, а значит, и про
изводственные показатели. 
Надо, чтобы каждый ком
мунист — а нас почти во
семнадцать миллионов — 
на своем участке отдавал 
все силы, опыт и знания 
для изыскания резервов, 
повышения эффективности 
труда, был достойным при-, 
мерой трудовой самоотвер
женности».

ю. МОЛОДЦОВ.

В ы п о л н и л и  
г о дов о й  план

Досрочно выполнил годо
вой план по вывозке дре
весины коллектив Калтай- 
ского лесопункта Томского 
лесопромышленного комби
ната. К 28 ноября доставле

но сверх намеченного уже 
более семи тысяч кубомет
ров. Большой вклад в этот 
успех внес транспортный 
комплекс под руководством 
В. М. Федотова. Особо отли
чились экипажи В. Макси
мова, Г. Блохина, А. Морева 
и В. Борисова, М. Рявкина 
и Я. Рыбкина, С. Полянско
го и А. Кинева.

Среди ремонтников мож

но отметить бригадира-ме- 
ханика А. Рябинова, токаря 
П. Ольшанского, вулканиза
торщика А. Болынанина.

С 1 декабря коллектив 
транспортного комплекса 
вновь возобновляет работу. 
Предстоит вывезти за месяц 
8 тысяч кубометров.

П. АНИКИНА, 
наш нешт. корр.

Наши интервью

З Н  А Н
Л У Ж И
В Е Р И Л

Красивая, добротно сделанная вещь всегда радует глаз. 
В нее вложены забота, умение многих людей.

На ноябрьском Пленуме ЦК КПСС поставлена задача 
максимально использовать имеющиеся возможности для ус
корения научно-технического прогресса, роста производи
тельности труда во всех звеньях народного хозяйства, уве
личения выпуска и повышения качества продукции.

Наш нештатный корреспондент Т. Березина задала в этой 
связи несколько вопросов начальнику Томской лаборатории 
Государственного надзора за стандартами и измерительной 
техникой Г. А. КОНЕВУ:

— Георгий Александро
вич, в настоящее время го
сударственный . Знак каче
ства присвоен 458 изделиям, 
которые изготавливают на 
21 предприятии. Расскажи
те, пожалуйста, об этом.

•— Таких коллективов, где 
очень ответственно отно
сятся к повышению качест
ва продукции, в области не
мало. Приведу примеры. 
На заводе «Сибэлектро- 
мотор» с почетным пяти
угольником выпускается

85,3 процента изделий, в 
объединении «Контур» — 
77,6 процента. На этих 
предприятиях активно дей
ствуют комплексные систе
мы управления качеством 
продукции, которые, как 
известно, предусматривают 
не только организационно
технические меры, но и 
воспитательные. А  условия 
социалистического соревно
вания удачно дополняют 
на этих предприятиях чи
сто инженерные решения.

Совсем недавно ряд изде

лий удостоен государствен
ного Знака качества на та
ких предприятиях, как 
Томское экспериментальное 
объединение художествен
ных промыслов, томские 
фабрики — швейная, обув
ная. Можно назвать «име
нинников» — это различ
ные наборы, в том числе 
«Подарочный», «Утренний», 
пальто женское зимнее, са
пожки школьные, и другие.

Высочайшее качество — 
основа рентабельной рабо
ты предприятия.

— Но картина с качест
вом получается довольно 
пестрой...

— Да, удельный вес про
дукции по высшей катего
рии качества в общем объ
еме в целом по промыш
ленности немногим более 
17 процентов. Низок он на 
заводе резиновой обуви,

мебельном комбинате, ме
бельно-швейной фабрике.

Как правило, еще хуже 
дела на мелких предприя
тиях, которые, что назы
вается, варятся в собствен
ном соку. Например, на 
Кривошеинском кирпичном 
заводе все, без исключения, 
средства измерения не со
ответствуют метрологиче
ским требованиям. О каком 
качестве здесь может идти 
речь?

— Какие же меры- при
нимает лаборатория по 
ужесточению контроля?

— Стандарты стоят на 
страже качества. Эта в об- 
щем-то привычная фраза 
отражает суть работы кол
лектива. Расскажу о све
жих фактах.

С отступлениями от тре
бований нормативно-техни
ческой документации ра
ботают Асиновский лесо
промышленный комбинат, 
Томский мебельный комби
нат, карандашная фабрика 
и некоторые другие. На 
Асиновском ЛПК были 
проверены древесноволок
нистые плиты. Они не со
ответствуют ГОСТу по вне
шнему виду, влажности. К

предприятию применены 
экономические сайкции,

В августе проверялся 
двенадцатицветный набор 
карандашей «(Искусство», 
кстати, прежде отмеченный. 
Знаком качества. Много ка
рандашей было с такими 
дефектами, как скол ла
ковой пленки, смещение 
стержня в оболочке и т. д. 
И здесь крупная сумма бы
ла исключена из отчета.

— Были ли факты лише
ния знака доверия?

— К сожалению, и такое
случается. Это наносит не 
только материальный, но и 
моральный урон. Были 
факты на заводе «Метал
лист» (г. Колпашево), Кол-
пашевском рыбозаводе.

— И последний вопрос,
Георгий Александрович.
Для резкого повышения
•качества использованы
многие возможности. Есть 
ли предел?

— Думается, возможности
просто не ограничены. Ко
нечно, надо искать глубин
ные резервы, расширять
«географию» изделий, отме
ченных Знаком качества. 
Ведь 97 процентов таких
изделий изготовляют в об
ластном центре.

Животноводство —  ударный фронт*

Залог успеха— качественная кормосмесь
•Коллектив Текинского кормоцеха 

Кожевниковского откормсовхоза по 
итогам за первую половину ноября 
признан одним из лучших в областном 
соревновании. Здесь ежедневно приго
тавливается по 25 тонн кормосмеси для 
крупного рогатого скота. Чтобы смесь 
была качественнее, в неб добавляют 
минеральные вещества и лекарствен
ные травы, заготовленные летом уче
никами восьмилстней школы.

Откормсовхоз успешно справляется с 
государственными планами во многом 
благодаря умелому использованию 
кормов. Животноводы настойчиво бо
рются за высокие привесы. На 600 
граммов в сутки прибывает молодняк 
в группе, за которой ухаживает Л. М. 
Пирогова.

НА СНИМКАХ: начальник Текинско
го кормоцеха С. А. Гончаров, уже пять 
лет занимается кормоприготовлением; 
передовая рабочая откормочного цеха 
Л. М. Пирогова.

Фото И. Митикасова.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ 
В Ы С ТУ П Л Е Н И Й

«БЛАГОПОЛУЧЕН ЛИ 
С Е Р Е Д Н Я К ? »

Так назывался рейд печа
ти и областного радио по 
проверке готовности к зи
ме, проведенный в Асинов
ском леспромхозе. Асинов
ский городской комитет 
партии сообщает, что фак

ты, изложенные в критиче
ском материале, имели ме
сто. В Асиновском лес
промхозе проведено заседа
ние партийного комитета, 
на котором дана оценка 
работы администрации лес
промхоза и орса.

Начальник орса тоб. Сол
датов отстранен от занима
емой должности. Исполняю
щему обязанности началь
ника С. М. Максименкову 
предложено разработать ме
роприятия по устранению 
недостатков в соблюдении 
правил торговли и общест
венного питания. Столовая

леспромхоза работает с 19 
октября, она отремонтиро
вана.

В леспромхозе на парт
коме были заслушаны от
четы Ю. В., Цехмейстера, 
начальника производствен
но-технического отдела, и 
начальников лесопунктов. 
Разработанные по выступ
лению газеты мероприятия 
позволили леспромхозу
устранить большинство не
достатков. Объединение
Томлеспром оказало лес
промхозу помощь. Выделе
ны 5 новых машин, элек
тростанция.

А. КО Л ТЫКОВ,
* первый секретарь Аси- 

новского горкома КПСС.

С Е Л Ь С К О Х О З Я Й С Т В Е Н Н Ы Е  К О М П Л Е К С Ы  -  Д О С Р О Ч Н О !

Д О Б Р А Я  З Е М Л Я
С Е Г О Д Н Я  Н А  К У З О В Л Е В С К О М  Т Е П Л И Ч Н О М

.............................................................................................. ............................................................................................................................................................................................................. .
тот или иной коллектив, 
почему профессиональные 
монтажники работают мед
ленней, чем подшипников- 
цЫ... А  вот по-настоящему 
важное — то, что пора на
чинать укладку труб отоп
ления, давно пора создать 
на девятом блоке сантех- 
монтажкый участок. Это не 
делается, и даже сантех- 
монтажников на объект го
родские предприятия . пока 
не выделили. Заказчик не 
слищком-то расторопен с 
поставкой теплового обору
дования. Вообще, говоря о 
девятом блоке, нельзя за
бывать, что объект этот — 
задельный под программу 
1982 года, и чем больше 
тут будет сделано нынче, 
тем быстрее придет к за
вершению строительство 
второй очереди комбината.

Да, впереди просматри
вается финиш уже и вто
рой очереди.

— Давно ли радовались 
первой? — говорит Алек
сандр Голдовский. Он —• 
бригадир укрупненной ком
плексной, он —■ лидер хоз
расчетного технологического 
потока, он' — энтузиаст и 
ветеран стройки, хотя еще 
очень и очень молод. — 
Ну, ничего, на наш век их 
хватит, сельхозобъектов...

Где-то подспудно ■ в каж
дом из нас, наверное, креп
ко живет исконно кресть
янское, хлеборобское и зем
ледельческое начало. Вот 
почему не надо убеждать, 
какое это благородное дело 
— труд на земле и труд 
ради земли. Сельскохозяй
ственное строительство в 
том числе. Благородное де
ло — и необычайно благо
дарное.

Вот ведь, кажется, вчера 
только было царство метал
ла, мир инженерного рас
чета и монтажной сноров
ки. А  сегодня упадет в зем- 

: лю зерно, которое завтра 
прорастет желанным побе
гом.

На восьмой блок теплиц 
завозят грунт. Земля ды
шит теплом и радостью. 
Еще три гектара парников 
Кузовлевского тепличного 
комбината готовятся к сда
че в эксплуатацию.

Ни малейшего преувели
чения: на стройке царит
настроение, которое трудно 
характеризовать иначе, не
жели праздничное. На вось
мой блок подано теплоснаб
жение. И пусть здесь еще 
не наступило то благодатное 
и плодородное лето, что ца
рит в других теплицах, но 
весною уже пахнет по-на
стоящему. А что может 
быть лучше весны?

Сейчас Кузовлевский теп
личный — это 21 работа
ющий гектар. 210 тысяч 
квадратных метров доброй 
земли, радующей нас ово
щами и зеленью. Каждый 
метр здесь используется с 
максимальной отдачей, как 
и положено на индустри
альном сельхозобъекте.

Строительство агроком
плексов близ Томска пере
стало поражать новизной и 
размахом — привыкли. Но 
сами эти комплексы стали 
гордостью города: так бы
стро и так эффективно не 
строят, пожалуй, нигде.

В Омске создается анало
гичный Кузовлевскому теп
личный комбинат. Недавно 
у нас в гостях побывал уп
равляющий тем строитель
ным трестом, что возводит 
Омский агрогород. Инте
ресовала его прежде всего, 
конечно, технология строи
тельства. Посмотрел. И 
прямо из кабинета дирек
тора совхоза «Кузовлев

ский» Николая Степанови
ча Жульева позвбнил к се
бе в трест.

— Прекратите весь мон
таж, — сказал он, — до 
моего приезда. Вернусь — 
расскажу, как надо стро
ить.

Это не легенда. Свидете
лей много.

Ежегодно в Российской 
Федерации должно вводить
ся 140 гектаров теплиц в 
комплексах, однотипных с 
нашим. Ежегодно этот по
казатель «не дотягивается». 
Строители не справляются 
с планом ввода. А  в Том
ске каждый год вводится 
целый блок т- двадцать 
теплиц, три гектара!—сверх 
плана. Что за контрасты?

— Дело новое, — говорит 
Анатолий Федорович Чеме- 
рис, начальник генподряд
ного СМУ-7 Химстроя, — 
технология не отработана. 
И потому в рамках дейст
вующих проектов и смет 
работы по сооружению теп
личных комбинатов строи
телям не выгодны. Мы же 
подошли к делу по-инже
нерному, пересмотрели и 
обдумали буквально все 
операции...

Проект предполагает
сборку металлоконструкций 
кровли «на весу». Это зна
чит, что нужно опоясывать 
каркас лесами, работать 
пусть на малой, но высоте. 
...Химстроевцы пришли к 
решению, которое кажется 
сегодня простым и единст- 

1 венно верным: стали соби
рать кровли на земле, а 
потом поднимать их на

место. Производительность 
труда сразу увеличилась в 
два с половиной раза!

Значительно упростили 
цокольные основания (со
хранив, естественно, их не
сущие способности). Это да
ло не только рост произво
дительности, но и эконо
мию бетона, металла. Вер
тикальную планировку и 
прокладку дренажных
траншей в теплицах пред
полагалось по проекту де
лать вручную, уже после 
того, как сооружен каркас. 
Эти операции перенесли в 
самое начало производст
венного цикла •— и что из
менилось? То, на что лю
дям с лопатами нужны 
многие дни, стали в счи
танные часы делать маши
ны. Ведь в теплицу ни 
грейдер, ни траншеекопа
тель не загонишь, а пока 
не смонтирован каркас — 
полный оперативный про
стор.

Не знаю, уместно ли 
применение к стройке во
обще понятия «идеальное 
производство». Но лучшей 
инженерной подготовки,
лучшей организации труда, 
нежели на сооружении теп
личного комбината, мне ви
деть не приходилось ни на 
одном объекте — и не 
только в Томской области, 
но и в Новосибирской, в 
Тюменской, в Алтайском 
крае и даже в Главсочи- 
спецстрое, где накоплен бо
гатейший опыт возведения 
очень сложных систем.

Говоря об организации 
труда, подразумеваю преж

де всего низовои хозрасчет. 
На эту тему уже написано 
немало, потому не стоит 
повторяться, надо лишь от
метить: сквозной хозрас
четный технологический 
поток на Кузовлевском теп
личном успешно (судя хотя 
бы по конечным результа
там) действует здесь вот 
уже четыре года.

Люди, досконально знако
мые с хозяйственной дея
тельностью, могут спросить: 
а как же удается вводить 
все новые и новые блоки 
теплиц до срока, ежели 
фонды на оборудование и 
на материалы этого не по
зволяют? Отвечу. То, что 
делается в строительстве 
сельхозкомплексов близ
Томска, пользуется внима
нием и поддержкой Мини
стерства сельского хозяй
ства РСФСР. И когда у нас 
возникает реальная воз
можность досрочной сдачи 
очередной серии теплиц, 
министерство перебрасывает 
томичам фонды из тех об
ластей, где сдача не пред
видится. Это образец нор
мальных межведомствен
ных отношений. Велико
лепная в этом логика — 
общность цели сближает 
бригады, стройуправления, 
заказчика it подрядчика и. 
как видим, даже министер
ства... Нельзя не ска
зать и о том, что во всех 
добрых начинаниях кол
лективу СМУ-7 очень хоро
шо помогает 
парторганизация.

областная

Коллектив набирает силы 
по мере расширения работ, 
от года к году. В Химстрое 
шестнадцать' управлений; 
СМУ-7 осваивает не шест
надцатую, как можно было 
бы предположить, а . седь
мую -часть всех работ этого 
большого и славного под
разделения. Около пятнад
цато процентов.

Разумеется, не бывает 
так, чтобы крупное дело 
делалось без сучка и задо
ринки. И на строительстве 
тепличного комбината есть 
минусы. Но мы судим по 
главному — по конечному 
результату, а он, согласи
тесь, впечатляет.

Сегодня на стройке тру
дится около 250 рабочих, 
привлеченных с разных го
родских предприятий. За
няты они преимущественно 
на монтаже девятого блока 
теплиц. Когда идешь от од
ного здания к другому, на
блюдаешь как будто своеоб
разную диаграмму: кто как 
работает. На первых двух 
теплицах все металлоконст
рукции смонтированы пол
ностью — это сделал кол
лектив ГПЗ-5; на двух пос
ледних работа едва начата 
— это трест Проммехано- 
монтаж. Между двумя эти
ми крайностями — объекты 
самой разной степени го
товности; у входа в каж
дую теплицу — плакат: ра
боты ведет электролампо
вый завод... ТЭМЗ... инсти
тут высоких напряжений... 
Можно, конечно, порассуж
дать о том, почему отстает

ГПТУ и его базовое

Дело у 
о б щ е

предприятие

нас
е

И даст плоды.
В. ЛОЙША.

Что сказать о наших вза
имоотношениях с базовым 
предприятием — домо
строительным комбинатом? 
Они деловые, ■ конкретные, 
И, что я особо хотел бы 
подчеркнуть, отношения у 
нас открытые, искренние, в 
любом вопросе мы всегда 
идем друг другу навстречу.

Главная «статья» помощи 
базового предприятия — 
это, конечно, обеспечение 
материально - технической 
базы. Мы получили от ДСК 
все, что необходимо для 
полноценного учебно-вос
питательного процесса. И 
прежде всего — прекрас
ный комплекс зданий: че
тырехэтажный учебный 
корпус, мастерские, быто
вой блок и пятиэтажное 
общежитие.

Укреплению взаимопони
мания способствует личное 
заинтересованное участие в 
делах училища начальника 
ДСК Е. А. Калугина. При 
всей своей занятости он на
ходит время приехать в 
училище, на месте разоб
раться в его нуждах. Не 
менее пяти раз в год быва
ет он вместе с секретарем 
парткома ДСК В. П. Демар- 
чуком в мастерских и об
щежитии. Отдача от таких 
встреч всегда весомая. За 
полтора года партком ДСК 
дважды проводил свои за
седания в нашем- училище. 
Одно из них, в мае, было 
посвящено укреплению 
учебно-материальной базы 
мастерских. Все наши ма
стерские были тогда рас
креплены за подразделе
ниями ДСК, с помощью 
базового предприятия мы 
ведем оборудование слесар
ной, электромонтажной и 
электросварочной мастер
ских, заново создаем шту
катурную и малярную ма
стерские. В училище освоен 
выпуск арматурной сетки 
для предприятий города. 
Второе заседание парткома 
прошло в сентябре и было 
посвящено подготовке учи
лища к новому учебному 
году.

Ежегодно шефы дают 
нам краску и другие строи
тельные материалы для 
приведения в порядок по
мещений училища. Ремонт 
ведут сами учащиеся и за
канчивают его к 15 июля. 
О качестве работ и отно

шении ребят к своему тру
ду свидетельствует такой 
факт; в минувшем учебном 
году мы сохранили в хоро
шем состоянии помещения 
учебного корпуса и бытово
го блока — нынче провели 
здесь только побелку.

Первое время нам не хва
тало мастеров производст
венного обучения. Нынеш
ний учебный год мы нача
ли при полном комплекте 
преподавателей и мастеров 
производственного обучения. 
Из 29 мастеров 11 — с выс
шим, остальные — со сред
ним и средним специаль
ным образованием. И в 
этом помогли нам шефы.

Нынче мы приняли в 
училище 373 человек при 
плане 420. Сейчас стараем
ся восполнить пробел в 
наборе за счет приема на 
ускоренную форму обуче
ния солдат, уволенных в 
запас.

Чтобы улучшить проф
ориентационную работу
среди школьников, партком 
ДСК утвердил план совме
стных мероприятий с учи
лищем.

С 1 января ДСК выделя
ет нам ставку профориен- 
татора. Ряд обязательств 
по улучшению профориен
тационной работы принял 
на себя и педагогический 
коллектив училища. Реали
зацию этого плана мы на
чали, не дожидаясь месяч
ника профориентации. На
деемся на активную по
мощь и закрепленных за 
училищем школ.

Ежегодно строительные 
организации получают от 
нас более 200 . выпускников 
училища, половина из них 
распределяется в ДСК.

За успехи в соревновании 
строительных училищ наше 
ГПТУ дважды в 1981 году 
по итогам Т и ПТ кварта
лов награждалось пере
ходящим Красным знаме
нем областного управления 
профтехобразования. Во И 
квартале мы были на вто
ром месте. Этот уопрх был. 
бы невозможен без актив
ного участия в нашей жиз
ни базового предприятия.

Дело у нас общее. Совме
стными усилиями постара
емся улучшить качество 
подготовки строителей.

а . Ма к а р о в ,
Директор ГПТУ-33.

i
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XIII ПЛЕНУМ СИБИРСКОГО ОТДЕЛЕНИЯ СК РСФСР

И У 3  Ы К V —  ВСЕМ Т Р У Д Я Щ И Й С Я
Н А У Ч Н О - П Р А К Т И Ч Е С К А Я  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я  В Т О М С К Е

Как уже сообщалось в 
нашей газете, в Томске в 
рамках выездного пленума 
Сибирского отделения Сою
за композиторов РСФСР, 
состоялась научно-практи
ческая конференция «Про
блемы развития и пропа
ганды сибирской музыки», 
организованная правлени
ем Сибирского отделения 
СК РСФСР, Томской и Но
восибирской филармония
ми.

В своем докладе «Задачи 
Сибирской организации Со
юза композиторов РСФСР» 
председатель правления 
этой организации компози
тор Ю. И. Шибанов подроб
но рассказал об истории 
возникновения и создания 
сибирской композиторской 
организации, у истоков 
которой стояли видные 
советские музыканты — 
Г. Свиридов, М, Блантер, 
О. Фельцман и другие, ко
торым довелось трудиться на 
сибирской земле в нелег
кие годы войны. Становле
ние сибирской композитор
ской организации неотде
лимо от создания и. дея
тельности крупных испол
нительских коллективов — 
оркестра народных инстру
ментов Новосибирского ра
дио и телевидения, ан
самбля песни и пляски Си
бирского военного округа, 
Сибирского народного хора 
и других, возникших позд
нее, а также с деятельно
стью открывшейся в 1956 
году Новосибирской консер
ватории. Шестидесятые и 
семидесятые годы были го
дами окончательного фор
мирования профессиональ
ного творческого состава 
Сибирской организации — 
композиторов и музыкове
дов. Появляются высоко
художественные произве
дения в самых разных 
жанрах —- от песни до 
оперы и симфонии. Укреп
ляется сибирская музыко
ведческая Школа.

Создание произведений, 
по сроему творческому 
уровню адекватных бурно
му развитию производи
тельных и духовных сил 
региона, потребует от си
бирских композиторов пол
ной отдачи, напряжения 
всех их творческих сил.

Кандидат искусствоведе
ния доцент А. П. Ментю- 
ков в своем сообщении 
«Музыка сибирских компо
зиторов 80-х годов» проана-.„ 
лизировал творчество ком- 
позиторов-сибиряков за по
следнее десятилетие. Отме
тив, что оно развивалось в 
русле общих тенденций 
развития советской музыки, 
выступавший остановился

на жанрах хоровой, орке
стровой и симфонической и 
камерной музыки. Он ука
зал, что за последние годы 
появилось немало значи
тельных произведений в 
этих жанрах, а также в 
жанре песни.

Заведующий кафедрой 
истории музыки Новосибир
ской консерватории им. 
М. Глинки музыковед В. М. 
Калужский в своем сооб
щении подробно остановил
ся на роли и задачах си
бирских музыковедов в 
пропаганде творчества зем
ляков.

Начальник управления 
культуры Томского облис
полкома В. И. Жуков под
робно рассказал участни
кам пленума о том, как 
разворачивается в области 
музыкальная пропаганда. 
Под девизом «Превратим 
Сибирь в край высокой 
культуры» в городах и се-' 
лах активно пропагандиру
ются симфоническая,. ка
мерная и народная музыка. 
Традиционными стали фе
стивали искусств «Северное 
сияние» и областные празд
ники симфонической, ка
мерной и народной музыки. 
Третий такой праздник 
только что начался. Боль* 
шой вклад в это важное и 
нужное дело, в выполнение 
решений XXVI съезда КПСС 
в области; эстетического 
воспитания советских лю
дей ' вносят профессиональ
ные коллективы Томской 
филармонии, работники му
зыкальных учебных заведе
ний, самодеятельные кол
лективы областного центра 
и сельских районов.

Композитор Е. Н. Крав
цов (Барнаул) посвятил 
свое выступление работе с 
композиторами - любителя
ми;

Композитор И. М. Хей
фец (Омск) говорил о про
блемах творческого обще
ния композиторов со слу
шателями. Он указал на 
необходимость более серьез
ного влияния музыкальных 
училищ и школ на подго
товку квалифицированных 
слушателей, на формирова
ние музыкального вкуса 
широких масс трудящихся.

Системе комплексного 
идейно-нравственного вос
питания томского студен
чества, формированию все
сторонне развитой лично
сти и роли в этом му
зыкального искусства по
святил свое выступление 
заместитель заведующего 
межвузовской кафедрой эти
ки и эстетики В. М. Вит- 
гоф. Выступающий отме
тил необходимость бо
лее активного участия ком
сомольских организаций
высших учебных заведений 
в эстетическом воспитании 
студентов.

Развитию общественных 
начал в музыкальной про
паганде, роли партийных 
организаций в эстетиче
ском воспитании трудящих
ся посвятила свое выступ
ление секретарь Молчэнов- 
ского райкома КПСС С. Г. 
Овсянникова. Она убеждена 
в необходимости более ши
рокой шефской помощи 
сельским органам культу
ры со стороны профессио
нальных коллективов об
ластного центра. ^

З а с л у ж е н н ы й  работ
ник культуры РСФСР С. А. 
Королев рассказал о работе 
секции самодеятельных
композиторов Томска. Он 
поставил вопрос о необхо
димости приема в Союз 
композиторов тех самодея
тельных авторов, которые 
давно уже работают в му
зыке профессионально.

Лауреат премии Ленин
ского комсомола, заслужен
ный работник культуры 
РСФСР, ’ художественный 
руководитель .хоровой ка
пеллы университета В. В. 
Сотников посвятил свое 
выступление проблемам 
пропаганды хоровой музы
ки.

Выступивший в заклю
чение секретарь Томского 
горкома КПСС А. К. Чер
ненко тепло поблагодарил 
гостей за приезд, за воз
можность познакомиться с 
соврёменным • творчеством 
сибирских композиторов. 
Он подробно говорил о той 
системе эстетического, му
зыкального воспитания мо
лодежи, которая по ини
циативе областной и город
ской партийных организа
ций, складывается сейчас в 
Томской области, о трудно
стях, сложностях в этом 
нелегком деле. Выразив 
уверенность, что эти слож
ности будут преодолены, 
А. К. Черненко пожелал в 
заключение . участникам 
пленума новых творческих 
успехов.

Б. БОРИСОВ.
НА СНИМКЕ: симфония- 

концерт И. Хейфеца понра
вилась томичам. В награду 
— цветы.

За экономную экономику

Завод на семи ветрах
История Томского кир

пичного завода насчитыва
ет не один десяток лет. 
Хотя, если уж быть 
точным, предприятием это 
производство стали на
зывать сравнительно недав-^ 
но. А  сначала была просто 
артель гончаров, которые за
нимались и керамикой. От 
прошлого осталось лишь на
звание автобусной останов
ки: «Керамик».

Вот из чего поднялся за
вод. С каждой новой пяти
леткой росла его мощь. Не
мало здесь сменилось и ру
ководителей. И каждый из 
них считал своим долгом 
оставить после себя на па
мять что-то новое: общежи
тие, цех или какую другую 
постройку.

Руководители приходили и 
уходили, а завод так и ос
тавался на семи ветрах: не 
нашлось ни одного директо
ра, которьщ бы за большим 
увидел малое *и сделал бы 
элементарное ограждение 
заводской территории. Жи
тели близлежащих поселков 
со временем стали смотреть 
на его хозяйство, как на 
свое собственное, и так уко
ренилась эта психология, 
что многие владельцы част
ных домов перестали, к 
примеру, заниматься заго
товкой дрОв и угля на зи
му. Стоило ли беспокоиться, 
если на заводской террито
рии этого добра сколько 
хочешь...

Почти два года назад на 
кирпичный завод пришел 
А. С. Гончаров. Много проб
лем стояло перед ним, не
которые удалось решить, но 
часть еще ждет своего вре
мени. Среди этих вопросов и 
строительство ограждения.

В редакцию пришло пись
мо. Автор — целая бригада:

«Вот уже больше года мы, 
сторожа-контролеры, адми
нистрация отдела вневедом
ственной охраны Октябрь
ского РОВД ведем усилен
ную работу по охране этого 
объекта. Однако результа
тов, надо признаться, ника
ких. Потому что работаем 
сами по себе, у руководства 
же предприятия на сей счет 
определенная позиция. А. С. 
Гончаров решился-таки на
рушить традицию и занял
ся строительством огражде
ния.

Забор только стали делать 
с того места, где и сам ле
ший не проскочит. А  между 
тем на заводе предостаточно 
дорог, чтобы беспрепят
ственно выезжать с терри
тории. Но некоторые водите
ли не утруждают себя, да
же если везут кирпич без 
документов, едут напря
мую мимо проходной, есте
ственно, не 'останавливаясь 
по требованию сторожа-кон
тролера. «Ну, в самом деле, 
— думает себе водитель, — 
не будет же он за мной 
гнаться, а позвонить ему все 
равно неоткуда». Нам оста

ется лишь писать доклад
ные. Бригадир передаст их 
директору и в ОБО — на 
этом круг и замыкается...»

И вот мы с начальником 
ОВО Октябрьского РОВД 
М. И. Глебом на территории 
завода. Скажем прямо, было 
трудно определить, где же 
она начинается. Просто от 
Иркутского тракта ответвля
ется дорога, которая .и при
водит прямо к месту по
грузки кирпича. Так назы
ваемая проходная сиротливо 
стоит сбоку дороги. Ни во
рот, ни ограды. Помещение 
проходной мало приспособ
лено к тому, чтобы отве
чать требованиям контроль
но-пропускного пункта: тес
ная комнатенка с печным 
отоплением, телефон есть, 
но работает он только 
ночью.

Одна за другой идут ма
шины с продукцией — бор
товые, с прицепами и без. 
Сторож-контролер забирает 
у водителей пропуска, едва 
успевает с «высоты» своего 
роста (эстакады здесь нет) 
пересчитать поддоны с кир
пичом, как машина уже на
бирает скорость. Сколько 
точно вывозит продукции 
вот хотя бы этот грузовик с 
нарощенными бортами?
Трудно сказать.

■— Мы не раз проводили 
рейды на этом объекте, — 
рассказывает М. И. Глеб. — 
Вот в августе был послед
ний. Первая же машина,

груженная восемью поддо
нами, прошла мимо проход
ной. Кирпич был реализован 
без документов. Об этом 
знал начальник снабжения 
Н. Г. Юршин, но на вопрос 
рейдовой бригады ответил 
предельно лаконично: «Не
ваше дело».

В августе Октябрьский 
райком партии на одном из 
заседаний рассматривал во
прос об устранении недо
статков в охране материаль
ных ценностей на пред
приятиях района. Принци
пиальной критике была под
вергнута практика разбаза
ривания продукции на Том
ском кирпичном заводе.

— Выполняя решение бю
ро, мы планируем в первом 
кварталё будущего года за
кончить ограждение терри
тории, — говорит директор 
завода А. С. Гончаров. — У 
нас есть все, кроме труб, 
которые нам обещали до
ставить геологи, как только 
н"чнет действовать зимник.

Стало быть, в лучшем 
случае ограждение появится 
через пять месяцев. А 
сколько за это время 
«уйдет» и «уедет» кирпича • 
и других материалов с за
водской территории?

Директор признает, что 
функционировать экономно 
предприятие не умеет.

Остается только пора
жаться подобной беспомощ
ности. Ведь прикрыть ла
зейку не стоит большого 
труда. Взять хотя бы ма- 
шину-две битого кирпича 
и перекрыть проезд. А на 
основной дороге временно, 
пока не , будут поцтавлены 
ворота, установить шлагба
ум. Затраты на это копееч
ные, а выгода очевидная.

Н. ПОЛА.

ОСТРЫЙ СИГНАЛ

О п я т ь  ж г у т
Вчера в девять часов в 

редакции раздался теле
фонный звонок, и возму
щенный голос поведал:

— У  остановки трамвая 
«Степана Разина» на строи
тельстве дома, которое ве
дет РСУ манометрового за
вода, творятся безобразия. 
Один справиться не могу. 
Помогите...

И вот мы на указанном 
объекте. Убеленный седи
ной человек у костра стра
стно убеждает два десятка 
рабочих, что жечь автомо-

п о к р ы ш к и
бильные покрьнйки в цен
тре жилого '.района нехо
рошо:

— Ведь вы же окуривае
те жильцов смрадом! Вре
дите их здоровью! Пойдем
те, спросим, как они к это
му относятся.

Никто не дЬинулся с ме- 
.ста.

— В конце- концов, — 
недоуменно продолжал А. И. 
Станишевский, — сущест
вуют же законы по охране

среды...

И вот тут со всех концов 
понеслось:

— Закон не дышло...
— А  что мы, замерзать 

должны?
—■ Другие и не так ды- 

мйт, что вы на нас набро
сились?!

Во всех этих репликах 
слышалось удивительное 
единодушие. И... непроби
ваемая демагогия.

К слову сказать, строи
тельного мусора (деревян
ного) на площадке было 
предостаточно. Но, видимо, 
равнодушие строителей к 
окружающим сотням й ты
сячам жителей города за

слонило перед ними этот 
факт.

И с этим равнодушием не 
смог в одиночку справить
ся Аркадий Иосифович 
Станишевский, коммунист, 
врач, житель нашего горо
да, который спешил на ра
боту, но вынужден был от
ложить свои дела.

Вопрос к руководителям 
манометрового завода, к на
чальнику РСУ А. С. Симо
нову у нас один: если ра
бочие считают, что жечь 
автомобильные покрышки 
в центре жилого района в 
порядке вещей, то когда 
они (руководители) намере
ны менять эти порядки?

C l
Ш

Е ж д у н а р о д н а я

НФармац|/1я
Е П О Р Т Е Р Ы  Т А С С  и А П Н  сообщают

Непоколебимая воля к миру
- Успешные результаты

визита в ФРГ Л. И. Бреж
нева с большим удовлетво
рением и надеждами встре
чены всеми миролюбивыми 
силами планеты, пишет 
болгарская газета «Работни- 
ческо дело». Они являются 
свидетельством постоянных 
усилий Советского Союза 
по практической реализа
ции принятой XXVI съез
дом КПСС Программы ми
ра на 80-е годы. Газета под
черкивает, что встреча на 
высшем уровне в Бонне 
явилась новой демонстра
цией личного вклада в Де
ло мира архитектора поли
тики разрядки Л. И. Бреж
нева. В эти дни на берегах 
Рейна 'вновь со всей силой 
проявился его ленинский 
стиль руководителя круп
нейшего социалистического 
государства, которое делает 
все возможное, чтобы со
хранить ценнейшее благо 
человечества — мир.

За несколько дней до 
начала советско-американ
ских переговоров в Женеве 
по вопросам ядерных 
средств средней дальности, 
пишет западногерманская 
газета «Уизере цайт», Со
ветский Союз ясно проде
монстрировал свою волю к 
миру и разоружению. Как 
подчеркнул советский руко
водитель, находясь с визи
том в Бонне, СССР высту
пает за радикальные сокра
щения ядерного оружия 
средней дальности каждой 
из сторон в Европе, за то,

чтобы, в конечном счете, 
Европа стала свободной от 
ядерного оружия. Новые 
предложения Л. И. Брежне
ва призваны способствовать 
переговорам: СССР готов в 
одностороннем порядке со
кращать некоторую часть 
своих ядерных вооружений 
средней дальности в евро
пейской части страны, если 
Запад согласится на мора
торий. Советский Союз вы
двинул такую концепцию 
переговоров, которая приз
вана способствовать диало
гу и достижению соглаше
ния в Женеве. Теперь сло
во за США и другими за
падными странами, подчер
кивает газета.

Новая конструктивная 
инициатива в области разо
ружения, с которой вы
ступил Л. И. Брежнев во 
время своего визита в ФРГ, 
— еще одна наглядная де
монстрация последователь
ной политики укрепления 
мира и международной раз
рядки, которую проводит 
Советский Союз, заявил 
председатель Коммунисти
ческой партии Австрии 
Ф. Мури. Особенно большое 
значение имеет его предло
жение о том, чтобы обе 
стороны воздержались от 
развертывания новых и 
модернизации имеющихся 
ядерных средств средней 
дальности в Европе. В этой 
связи Ф. Мури подверг 
критике недавние предло
жения президента США 
Р. Рейгана, который, как

подчеркнул председатель 
КПА, сводится к попытке 
добиться одностороннего 
разоружения СССР и воен
ного перевеса США и 
НАТО над государствами — 
участниками Варшавского 
Договора. Он приветствовал 
предстоящие советско-аме
риканские переговоры в 
Женеве. Тот факт, что эти 
переговоры состоятся, — 
большой успех развернув
шегося в различных стра
нах Европы движения за 
мир, против угрозы . ядерно
го конфликта, сказал 
Ф. Мури.

Советско - запад н о г е р -  
манские переговоры в Бон
не были направлены на 
достижение разрядки на
пряженности и на поиск 
наиболее прямых й надеж
ных путей обеспечения 
безопасности в Европе на 
основе сбалансированного 
сокращения вооружений, ис
ходя из уже имеющегося 
примерного паритета сторон 
в области вооружений, го
ворится в заявлении Все
мирного Совета Мира. БСМ 
призывает всех сторонни
ков мира крепить единство 
и активизировать выступле
ния-за то, чтобы на совет
ско-американских перегово
рах в Женеве были достиг
нуты положительные ре- 
зуАтаты, открывающие
путь к сокращению ядер
ных вооружений на основе 
обеспечения равной безо
пасности сторон.

Ищут предлог
ВАШИНГТОН. Соединенные 

Штаты усиливают давление и 
вмешательство во внутренние 
дела Никарагуа, используя для 
этого любой предлог.

Заместитель государственно
го секретаря США Штоссел 
вызвал посла Никарагуа в 
США и в грубой форме потре
бовал немедленного освобож
дения американского солдата 
морской пехоты — охранника 
посольства США в Манагуа. 
Этот вояка был арестован по
лицией Никарагуа за то, что 
он ограбил и избил двух ника
рагуанских граждан.

Американская военщина стя
жала печальную «славу» сво 
ими преступлениями за гра
ницей, среди которых большое 
число убийств, ограблений, из; 
насилований. Как правило, 
американские власти всегда 
стараются выгородить пре
ступников и спасти их от 
справедливого суда.

П о л о ж е н и е  в Л и в а н е
БЕЙРУТ. Южноливанские 

сепаратисты, возглавляемые 
израильской марионеткой 
Хаддатом, подвергли масси
рованному артиллерийскому 
обстрелу окрестности насе
ленных пунктов Хасбани, 
Кфар-Хаммам, Аркуб, а 
также районы расположе
ния временных сил ООН в 
Ливане. В результате име
ются значительные разру
шения и нанесен большой 
ущерб сельскохозяйствен- 
ныу угодьям.

Подразделения израиль
ской армии и южноливан
ские сепаратисты минувшей 
ночью предприняли попыт
ку прорваться к деревне 
Кфар-Хаммам и минировать 
район дислокации времен
ных . сил ООН. Однако, 
встретив отпор, они были

вынуждены отступить в кон
тролируемый сепаратиста
ми анклав.

Израильские войска, нахо
дящиеся в захваченной се
паратистами’ приграничной 
полосе, провели совместно с 
вооруженными формирова
ниями так называемой «ар
мии защиты Юга Ливана» в 
районе деревни Хиям ма
невры с использованием тя
желой артиллерии, миноме
тов, танков, бронемашин и 
другой боевой техники.

Израильская военная ави
ация продолжает совершать 
разведывательн'--е полеты 
над территорией Ливана. В 
последние 24 часа самолеты 
агрессоров неоднократно по
являлись в воздушном про
странстве над Западным Бе- 
каа, Хасбайей, Аркубом и 
многими другими населен
ными пунктами.

Пленум ЦК ПОРП
ВАРШАВА. Здесь закон

чился 6-й пленум Цент
рального Комитета ПОРП. 
Его участники обсудили до
клад Политбюро ЦК ПОРП 
о задачах партии по прео
долению кризиса, вопрос о 
внедрении экономической 
реформы и меры по реали
зации плана социальцо-эко- 
номичеокого развития ПНР 
на 1982 год. Рассмотрена 
информация Секретариата 
ЦК о положении в партии.

На пленуме с речью вы
ступил Первый секретарь 
ЦК ПОРП В. Ярузельский. 
Он указал на то, что про
должающиеся в Польше 
конфликты, забастовки, 
низкая общественная и 
производственная дисцип
лина пагубно сказываются 
на экономическом положе
нии страны. Поэтому даже 
в тех областях, где возмож
ны улучшение и рост про
изводства, не удается до
стичь прогресса. Он сказал, 
что углубляющиеся с каж
дым днем трудности можно 
преодолеть. Для этого име
ются все возможности, по
скольку ПНР располагает 
огромным потенциалом. Од
нако сегодня этот потен
циал используется не пол
ностью.

Главная обязанность пар
тии, подчеркнул Первый 
секретарь ЦК ПОРП, — 
сделать все возможное, что
бы страна вышла из поли
тического и экономического 
кризиса. С этой целью пар
тия должна руководство
ваться программой IX  съез
да ПОРП, выполнять реше
ния последовавших за ним 
пленумов Центрального Ко
митета. Элементарное усло
вие для решения трудных 
и опасных проблем — обес
печение спокойствия в 
стране. Без этого ничего не 
удастся достичь.

В. Ярузельский подчерк
нул необходимость пресечь 
усилившиеся в последнее 
время нападки антисоциа
листических сил на ПОРП. 
Место партии на предприя
тиях определяется консти
туцией и законодательством

республики. Всем попыткам 
вытеснить партию с заво
дов и других предприятий 
не суждено сбыться, заявил 
Первый секретарь ЦК 
ПОРП. Они могут лишь 
крайне осложнить внутри
политическое положение.

Остановившись на вопро
сах создания фронта на
ционального согласия,
В. Ярузельский подчеркнул, 
что партия готова обсудить 
соответствующие предложе
ния при условии, что они 
будут отвечать конституци
онным принципам социали
стического государства.
В. Ярузельский обратил 
внимание на опасные по
следствия продолжающего
ся в стране кризиса для 
международных позиций 
Польши. Защита социали
стического государства, его 
союзнических связей —• 
это защита наших основ
ных национальных -интере
сов, сказал он. Добросовест
но и надежно гарантиро
вать эти интересы может 
только партия.

Подчеркивая важность 
идеологического и организа
ционного единства партии 
и сохранения ее марксист
ско-ленинского хапактеоа. 
Первый секретарь ЦК 
ПОРП указал на необходи
мость активизации дея
тельности всех членов пар
тии, укрепления партийной 
дисциплины.

По обсуждавшимся вопро
сам пленум принял поста
новление о положении в 
стране, в котором, в част
ности, отмечается, что си
лы, враждебные социализ
му и действующие в ущерб 
подлинным интересам тру
дящихся и государства, 
предпринимают акции с 
целью блокировать и сабо
тировать усилия правитель
ства, затягивать претворе
ние в жизнь антикризисной 
программы. Открыто ведет
ся кампания, направленная 
против партийных комите
тов и членов ПОРП. Многие 
звенья профобъединения

«Солидарность», реализуя 
политические концепции 
нелегальных, антисоциали
стических организаций, ока
зывают давление на актив 
заводских комитетов ПОРП 
и предпринимают попытки 
вытеснить партию с пред
приятий. Такого рода дей
ствиям следует решительно 
положить конец.

Центральный Комитет
одобряет позицию Секрета
риата ЦК ПОРП, содержа
щуюся в заявлении от 24 
ноября с. г., и решительно 
осуждает акты политиче
ского авантюризма, направ
ленные против партии, ее 
конституционной роли, под
рывающие правопорядок в 
государстве. Против под
стрекателей и организато
ров действий, нацеленных 
на выживание партии с со
циалистических предприя
тий, будут применены все 
средства, какими располага
ют государство и партия.

Борьба с угрозой социа
лизму, с его политическими 
противниками является
главной задачей всей пар
тии, ее идеологических и 
пропагандистских органов, 
особенно средств массовой 
информации, указывается в 
постановлении. Никакие
действия, направленные
против основных ценно
стей и принципов социа
листического строя Польши 
в сфере идеологической и 
пропагандистской деятель
ности, не могут быть оетав- 
л'ены без ответа.

Центральный Комитет
ПОРП ' считает необходи
мым предоставить прави
тельству. ПНР полномочия, 
которые требуются для 
действенного отпора разру
шительным акциям, веду
щим к истощению страны 
и ее экономики, угрожаю
щим социалистическому го
сударству, общественному 
порядку и безопасности.

В связи с этим Централь
ный Комитет обязал пред
ставителей ПОРП в сейме 
выступить с инициативой 
начать обсуждение законо
проекта «О применении 
чрезвычайных средств в 
деятельности, направленной 
на защиту граждан и госу
дарства».

Я слышала, что с 1 нояб
ря 1981 года установлен но
вый размер пенсий по слу
чаю потери кормильца, рас
скажите об этом подробнее.

Э. БЕРНШАФТ.
г. Томск.
— С 1 ноября 1981 года на 

детей, не достигших 16 лет, 
а учащихся — 18 лет, раз
мер пенсии по случаю по
тери кормильца будет не 
ниже 20 рублей в расчете 
на каждого ребенка. Это 
правило распространяется и 
на государственные, и на 
колхозные пенсии.

Семьям, получающим
пенсию m  детей по случаю 
потери кормильца, необходи
мо сообщить в отделы со
циального обеспечения све
дения о всех детях, так 
как раньше размер пенсии 
на трех детей и более был 
одинаковым.

* * *
Какая помощь со стороны 

государства планируется 
молодой семье вв одиннад
цатой пятилетке?

Супруги СЕМЕНОВЫ.
Колпащевский район.
— В нынешней пятилетке 

семьям, имеющим детей, и 
особенно молодоженам, ус
танавливаются новые зна

чительные льготы.
Во-первых, нуждающимся 

в улучшении жилищных 
условий молодоженам,
вступающим в первый брак 
в возрасте до 30 лет, будет 
предоставляться как мини
мум комната, а при рожде
нии у них ребенка в пер
вые три года супружества— 
однокомнатная квартира. 
Эта мера будет вводиться 
постепенно, начиная с рай
онов Дальнего Востока, Си- 

■ блри, Европейского Севера 
и Нечерноземной зойы 
РСФСР.

Решено также значитель
но расширить строительство 
общежитий, домов гости
ничного типа с выделением 
в них отдельных комнат 
для молодоженов.

Во-вторых, молодым се
мьям предоставляется пер
воочередное право вступле
ния в жилищно-строитель
ные кооперативы. При этом 
доля первоначального взно
са для них снижается и 
устанавливается в размере 
20 процентов стоимости 
квартиры в районах Даль
него Востока, Сибири, .. Ев
ропейского Севера- и Нечер
ноземной зоны РСФСР и 
30 процентов — на осталь
ной территории страны.

В-третьих, предприятиям, 
организациям, колхозам 
разрешено предоставлять • 
одному из супругов в воз
расте до 30 лет, который 
проработал там не менее 
двух лет и положительно 
зарекомендовал себя, ссуду 
на улучшение жилищных 
условий или на другие се
мейные нужды. Такая ссу
да может выдаваться в 
сумме до 1.500 рублей без 
взимания процентов за 
пользование ею со сроком 
погашения до восьми лет, 
но при условии, если з 
семье имеется хотя бы 
один ребенок. При рожде
нии второго ребенка после 
получения ссуды в счет ее 
погашения засчитывается 
200 рублей, при рождении 
третьего — 300 рублей.

Введение этой льготы бу
дет осуществляться 'также 
постепенно, начиная с рай
онов Дальнего Востока, Си
бири и северных районов. 
Порядок и сроки предостав
ления такой ссуды будут 
предусмотрены специаль
ным постановлением.

В текущей пятилетке ре
шено также отменить взи
мание налога за бездет
ность с молодоженов в те
чение первого года с мо
мента регистрации их бра
ка. ,

В одиннадцатой пятилет
ке намечено систематиче
ски расширять строитель
ство дошкольных учрежде
ний, повышать нормы рас
ходов на питание дошколь
ников. Размер платы за со
держание, в них детей 
семьям, где имеется четве
ро и более ребятишек, бу
дет снижен вдвое, а те 
семьи, где средний сово
купный доход составляет 
менее 60 рублей в месяц, 
вообще освобождаются от 
этой платы.

Для обеспечения детских 
учреждений квалифициро
ванными кадрами медицин
ским сестрам, работающим 
в них, устанавливается ше
стичасовой рабочий день и 
36-дневный ежегодный от
пуск.

Порядок и сроки введе
ния этих норм в жизнь бу
дут установлены дополни
тельными актами прави
тельства.

* * *
Какими льготами пользу

ются почетные доноры 
СССР?

— Доноры, систематически 
сдающие свою кровь, име
ют право на первоочеред
ное получение по месту ра
боты путевок в дома отды
ха и санатории.
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С Е З О Н У ?
О проблемах массовости зимних ви

дов спорта шел разговор за «круглым 
столом» в Томском горкоме КПСС

Начиная общую беседу, 
секретарь горкома А. К. 
Черненко подчеркнул, что 
постановление ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР «О 
дальнейшем подъеме массо
вости физической культу- 

[ ры и спорта» у томичей 
вызвало особое удовлетво- 

[ рение. И в то же время 
оно налагает особую ответ
ственность на город, став- 

I ший трижды лауреатом 
Всесоюзного конкурса го
родов по разв^ию массо
вого дыжного спорта. В на
ступившей зиме спортивное 
движение у томичей полу
чает новую общественно- 

I политическую окраску.
Приближается 60-летие об
разования СССР, и успехи 
в развитии массового спор
та имеют к этому событию 
самое непосредственное от
ношение.

Т. Ф. Демешева, секре
тарь Ленинского райкома 
КПСС:

— В нашем районе сло
жилась система массовых 
соревнований зимы) и лета.

| Ее основа — всевозможные 
[ старты, организуемые среди 
I коллективов. Они дают чет
кое представление о состоя
нии массового спорта. И 
главное —• позволяют пла
ново развивать физкультур
ное движение.

В эту зиму мы заплани
ровали больше соревнова
ний в жилых районах Каш
тана, заводов резиновой 
обуви, измерительной аппа
ратуры и в других. Особой 

I заботой партийных и проф
союзных организаций райо
на станет развитие детско
го спорта. У  нас уже про
водились соревнования по 
лыжам среди ребят до
школьных учреждений — 
гонка «Малыш».

Т. Г. Кругликова, заме- 
| ститель председателя завко
ма манометрового завода:

—Основой массового спор
та стали у нас соревнова
ния комплекса ГТО. Каж
дая суббота и воскресение 

| теперь — традиционные 
дни спорта. Существует за
водской план массовых 
стартов, оборудован спор- 

I тивный городок для • сдачи 
норм ГТО, сотни рабочих 
выезжают на загородную 
базу, где проводятся лыж
ные соревнования. Прово
дим конкурс на звание 
«Лучший лыжный цех».

И, что мы считаем очень 
важным, есть теперь физ
культура на каждом рабо
чем месте. Я говорю о про
изводственной гимнастике. 
Наш методический совет 
разработал комплекс физ
культурных упражнений 
для представителей завод
ских профессий. В 11 часов 
по всему предприятию — 
физкультурная пауза. Про
водится она .и по всем сме
нам. Когда некоторые из 
мастеров попытались устра- 

I ниться от этой гимнастики, 
то получили в приказе вы
говор от директора.

М. И. Жураковская, се
кретарь партийной органи
зации сборочного цеха 
электролампового завода:

— Даже в социалистиче
ские обязательства теперь 
включаем спортивную ра
боту. И насколько помогает

I спорт в труде, можно су- '
[ лить по такому факту. 
Раньше было закономер
ным. что в понедельник 
производственный план не 
выполнялся. С этим, мири
лись. находили объяснение 
в том. что после . отдыха 
обычно требуется время на 
раскачку. А вот когда вос
кресенье стало для нас обя
зательно спортивным днем, 
план понедельника даже 
перевыполняется. Запяд по
ложительных эмоций, за
пас здоровья, чувство кол
лектива — все это дает 
массовый спорт.

В. Д. Филипчук, началь
ник цеха № 40 завода ре- 
зинбвой обуви:

— В цехе около 1.300 ра
бочих, и половина из них —

| “молодежь. Дважды наш 
коллектив был победителем 
конкурса «Самый лыжный 

I цех», стал призером сорев
нований «Цех друзей ГТО». 
Постановление ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР «О 
дальнейшем подъеме массо
вости физической культуры 
и спорта» обсудили во всех 
коллективах. Создали штаб

спортивно-массовой работы, 
объединив его со штабом 
выходного дня. При подве
дении ежемесячных итогов 
социалистического соревно
вания одним из важней
ших показателей является 
состояние массовой спор
тивной работы.

Г. А. Панкратова, секре
тарь Кировского райкома 
КПСС:

— Пожалуй, самое глав
ное, чего добились томичи, 
— это регулярность заня
тий спортом. В крупнейших 
промышленных коллекти
вах района — на радиотех
ническом заводе, электро
ламповом, в объединении 
«Контур» — сейчас центр 
физкультурно - спортивной 
работы переместился в 
жилые районы предприя
тий. И это очень хорошо. В 
соревнованиях участвуют 
молодые семьи, жильцы 
общежитий, дети. Старты 
стали поистине всеобщими.

Школьники более двух
сот классов района начали 
в честь 60-летия 'образова
ния СССР условный лыж
ный поход по республикам 
страны. Они суммируют 
пройденные ими километ
ры и, кроме того, готовят 
интересные материалы о 
республике, по которой в 
этот момент пролегает ус
ловный маршрут. В каждой 
школе есть карта похода, 
на ней отмечается прейден
ное расстояние.

Р. К. Ларичев, заведую
щий городским отделом на
родного образования:

— На XXVI съезде КПСС
была подчеркнута необхо
димость привлечения к си
стематическим занятиям 
физкультурой и спортом 
Школьников. У  нас еще не 
хватает преподавателей 
физкультуры, недостает 
оборудования. Надо всяче
ски развивать шефство 
спортсменов над школами, 
надо, чтобы занятия в сек
циях вели квалифициро
ванные люди. Большого 
внимания заслуживает
опыт шефства промыш
ленных предприятий над 
спортивными сооружения
ми школ в Октябрьском 
районе. Здесь на площад
ках ребята имеют все не
обходимое для занятий.

Л. Л. Ничипуренко, заме
ститель председателя Ок
тябрьского райисполкома:

— За массовый спорт в 
едином строю выступают 
руководители всех катего
рий— от начальников ЖКО 
До директоров крупнейших 
предприятий. Решено кон
центрировать средства раз
личных организаций района 
для строительства спортив
ных сооружений. Одна из 
ближайших задач — по
строить районный лыжный 
центр. Принято решение во 
всех общежитиях выде
лить помещение для заня
тий . спортом.

В. С. Костырев, старший 
тренер детского клуба «Мо
тор»:

— Пожалуй, никогда наш 
детский . спортивный клуб, 
принадлежащий . «Сибэлек- 
тромотору», не был окру
жен таким вниманием, как 
нынче. Завод быстро отре
монтировал все наши со
оружения, мы имеем в до
статочном количестве ин-

' вентарь. Такое внимание — 
очень дальновидная поли
тика завода. Наши ребята 
после службы в армии при
ходят сюда работать и ста
новятся тренерами-общест- 
венниками в .цехах. Забо
тясь о детском спортклубе, 
завод заботится' таким об
разом о постановке всей 
спортивной работы.

А. К. Черненко:
— Наша беседа выявила

одну важную закономер
ность. Сейчас у томичей 
очень высокая активность 
на всех уровнях развития 
массовости физической
культуры и спорта. Основ
ное внимание нынешней 
зимой будет уделено трудо
вым коллективам, высшим 
и средним учебным заве
дениям. ГПТУ, школам. 
Утверждено Положение о 
городском смотре физкуль
туры и спорта в коллекти
вах, на этом уровне будет 
больше проводиться сорев
нований. Начавшаяся зима 
для томичей станет очеред
ным этапом развития мас
сового спорта.

Э. СТОЙЛОВ.

! /, тл с?Аь!‘
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Пожалуй, не было в это 

утро автобусов, троллейбу
сов и трамваев, идущих в 
сторону Южной без лыж
ников. Городской праздник 
открытия зимнего спортив
ного сезона начался рань
ше официального старта. 
Это была праздничная пе
строта ярких стягов и ла
коничность спортивных
транспарантов на улицах 
города, пестрые вереницы 
лыжников, расчертивших с 
раннего утра живописные 
окрестности Томска.

Березовая роща на пло
щади Южной заполнена 
многими тысячами томи
чей. Обращаясь к собрав
шимся, председатель горис
полкома Н. Г. Черкашин

Самый массовый стирт
был дан в минувшее воскресенье зимним 

в и д а м  с п о р т а  в Т о м с к е  и о б л ас т и
подчеркнул, что физкуль
тура и спорт являются со
ставной частью коммуни
стического воспитания. С 
каждым годом все большее 
число томичей выходит на 
лыжню здоровья. В городе 
сложилась четкая система 
организации массового
спорта. Сейчас задача — 
превратить массовый лыж
ный спорт во всеобщий. То
мичи имеют 130 баз и 8 осве
щенных трасс. От имени 
бюро горкома партии и 
исполкома городского Сове
та Н. Г. Черкашин поздра
вил томичей с открытием 
зимнего спортивного сезона.

Под звуки фанфар под
нимается в небо голубой 
флаг спортивной зимы.

Член клуба «1500» пред
ставитель политехнического 
института, ветеран лыжно
го спорта А. Ф. Лавренев

зачитывает телеграмму
редакции газеты «Совет
ский спорт», центральному 
штабу Всесоюзного конкур
са городов. «Лыжня зовет!» 
от имени участников ми
тинга. В ней говорится, что, 
выполняя постановление 
ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР о дальнейшем 
подъеме массовости физ- 

- культуры и спорта, трудо
вые коллективы разработа
ли дополнительные практи
ческие меры по ‘превраще
нию в нашем городе мас
совой физкультуры во все
общую.

Начались соревнования. В 
эстафете женщин среди 
промышленных предприя
тий победила команда за
вода резиновой обуви, среди 
техникумов — лыжницы 
сельскохозяйственного тех-

и

и

никума, у студентов лучши 
ми были спортсменки поли 
технического института, 
среди специальных учебных 
заведений призерами стали 
учащиеся ГПТУ-19. .В муж
ской эстафете победители— 
спортсмены завода рези
новой обуви, автодорожного 
техникума, университета : 
ГПТУ-11. Самыми спортив 
ными семьями оказались 
семьи Болдыревых, Кауро
вых и Рихтер.. В семейном 
биатлоне лучшие результа
ты у Костылевых, Уфимце. 
вых и Виноградовых. В 
гонке «Малыш», где спор
тивное мастерство опреде
лялось порой лишь умени
ем стоять на лыжах, побе
дителями стали все ребята. 
Все они получили в каче
стве призов сладости.

В массовых забегах у

мужчин и женщин побе
дили представители по
литехнического института 
В. Прокудин и Л. Лодякова.

Первый массовый старт 
принес Томску в зачет Все
союзного конкурса городов 
«Лыжня зовет!» 15 тысяч 
километров.

На празднике открытия- 
зимнего спортивного сезона 
присутствовали члены бюро 
обкома партии.

Э. ВИКТОРОВ.
Фото А. Петрова.

* * ^
Массовые лыжные стар

ты состоялись во всех рай
онах области. Особенно ор
ганизованно они прошли в 
Асине, где была открыта 
новая лыжная база, в Стре- 
жевом, в Томском, Криво- 
шеинском, Колпашевском 
районах.

ГИМНАСТИКА. XX I чем
пионат мира по спортивной 
гимнастике, завершивший
ся в воскресенье в крытом 
стадионе «Олимпийский», 
принес новый успех совет
ским спортсменам, на сче
ту которых 9. золотых, 6 
серебряных и 5 бронзовых 
наград. Представители со
ветской гимнастики первен
ствовали в личном и ко
мандном зачетах по мно

гоборью как у мужчин, так 
и у женщин. 15-летняя 
Ольга Бичерова и 19-лет- 
ний ■ Юрий Королев стали 
самыми молодыми в исто
рии этого вида спорта аб
солютными чемпионами 
мира.

Главную конкуренцию со
ветским спортсменам соста
вили гимнасты ГДР, -завое
вавшие 5 золотых (3 из 
них в заключительный день

турнира завоевала 17-лет
няя Макси Гнаук) ц 2 
бронзовые медали.

ШАШКИ. Голландец
Харм Вирсма досрочно, за 
тур до окончания матча- 
реванша за первенство ми
ра по международным 
шашкам, вернул себе титул 
чемпиона. В 19-й партии, 
которая проходила в Рот
тердаме, он сыграл вни
чью с минчанином Анато

лием Гантваргом. Счет стал 
10,5:8,5 в пользу голланд
ского гроссмейстера.

ФУТБОЛ. Футболисты 
сборной СССР в Братисла
ве сыграли вничью — 1:1 
(1:1) с командой Чехосло
вакии в заключительном 
матче в третьей группе от
борочного турнира чемпио
ната мира 1982 года. Голы 
забили: СССР — Блохин
(14), Воячек (24).

Набрав одинаковое коли
чество очков с футболи
стами Уэльса, сборная ЧССР, 
вслед за советской коман
дой, по лучшей разнице

забитых и пропущенных 
мячей получила путевку на 
мировое первенство.

ВОЛЕЙБОЛ. В Японии 
мужская сборная СССР по 
волейболу уже ц ранге по
бедителя завершившегося 
здесь розыгрыша Кубка ми
ра выиграла сегодня у ко
манды Японии —- 3:0. Совет
ские спортсмены провели в 
этом турнире семь матчей и 
во всех семи победили.

Со второго по восьмое 
места заняли команды Ку
бы, Бразилии, Польши, Ки
тая, Японии, Италии и Ту
ниса.

ВТОРНИК, 1 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00. «Время». 9.05. «Нам не

когда ждать». Художественный 
фильм. 10.20. «В мире живот
ных». 11.20. Новости.

С 11.25 до 14.15 — перерыв. 
14.15. Новости. 14.35. К 125- 

летию со дня рождения. «Иван 
Франко». Документальный те
лефильм. 15.25. «Чему и как 
учат в ПТУ». 16.10. Музыкаль
ная программа для юношества. 
18.10. К национальному празд
нику Лаоса — Дню провозгла
шения респмблики.

Томск
18.30. Новости.

МОСКВА
18.45. «Сегодня в мире».

19.00. «Жизнь HctvKH».
ТОМСК

19.30. «Собеседник». Отвеча
ем на ваши письма о новом 
проявлении заботы о семье. 
«Б’ольшой газ пришел в 
Томск».

МОСКВА
20.05. «Малая земля». Много» 

серийный телевизионный до
кументальный фильм по кни
ге Л. И. Брежнева. Фильм 1-й.
21.00. «Время». 21.35. Романсы 
русских композиторов. 22,05. 
«Сегодня в мире». 22.20. К 125- 
летию Третьяковской галереи. 
Документальный телефильм 
«По залам Государственной 
Третьяковской галереи». 22.50. 
Чемпионат СССР по хоккею. 
ЦСКА — «Динамо» (Москва).

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА #

12.00. «Шахматная школа». 
12.30. «Физика». 8-й класс. 
«Силы в природе». 13.00. 
«Р. Роллан. Страницы жизни и 
творчества». 13.40. «Основы 
Советского государства и пра
ва». 8-й класс. 14.10. «Исто
рия». 6-й класс. «Жанна 
Д’Арк». 14.40. Н. В. Гоголь. 
«Ревизор».

С 15.25 до 18.20 — перерыв. 
ТОМСК

18.20. Студия «Юность». «Эк
ран — кинолюбителям». 18.50. 
«За без опасность движения». 
Ведет передачу старшин инс
труктор ГАИ 3. Г. Абрамова. 
19.20. Новости.

МОСКВА
19.45. «Спокойной ночи, ма

лыши!» 20.00. «Сельскйй час». 
21.00. «Время». 21.35. «Дело 
Артамоновых». Художествен
ный фильм.

10.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

1 декабря. «АББА» —
12, 14, 16, 18-10, 20, 21-30.

имени М. ГОРЬКОГО
1 декабря. «В 3-10 на Юму»

— 8-40, 10-20. 12, 13-40. 15-20 
17, 18-40, 20-20. 22. «Приклю
чения рыжего Майкла» — 
8-40. 10-20, 12. 13-40, 15-20. 17 
18-40, 20-20, 22. Зал кинохро
ники. «Репортаж с Карибского 
меридиана» — 10-05, 12-15,
14-25. 16-35. «Почему плакал 
Миша-олимпиец», «На одной 
орбите» —9, 11-10, 13-20, 15-30.

«̂ ОКТЯБРЬ»
1 декабря. «Ключ без права 

передачи» — 10-30. «Приклю
чения рыжего Майкла» — 9
10-50. 12-40. 14-30, 16-20, 18-10’ 
20. 21-50. «В 3-10 на Юму» — 
8-40. 12-10, 14, 16. 17-50, 19-40. 
21-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
1 декабря. «Фрак для шало

пая» — 14-30. «В клешнях
Черного рака» — 9. 10-40,
12-20. 14. 16. 17-40. 19-20, 21. 
«Глория» — 9. 10-50, 12-40, 16. 
17-50, 19-40,' 21-30.

«ПИОНЕР»
1 декабря. «Мгновения в 

спичечной коробке» — 9, 11, 
13,. 15. «Дачная поездка сер
жанта Цыбули» — 17, 19, 21. 

«СИБИРЯК»
1 декабря. «У  матросов нет 

вопросов!» — 11. 12-40, 14-20.
16, 17-40. 19-20. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

1 декабря. «Каждый третий» 
— 17, 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
1 декабря. «Пожар под па

лубой» — 16. 18. 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-11

1 декабря. «Пропавшие сре
ди живых» — 17-20, 19.

Томский приборострои
тельный техникум объявля
ет дополнительный набор 
на вечернее отделение по 
специальности «электрон
ные вычислительные ма
шины, приборы и устрой
ства» на базе 10 классов.

Прием документов — по 
1 декабря 1981 года.

Вступительные экзамены 
проводятся с 1 по 10 декаб
ря по русскому языку, и ли
тературе (сочинение), мате
матике (устно).

А д р е с  т е х н и к у м а :  
г. Томск-4, ул. Студенче
ская, 41, тел. 4-43-77.

ТОМСКИЙ ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ
Репертуар на декабрь 

В помещении театра драмы 
7 (понедельник) в. Ильин

«ТОВАРИЩ ЛЮБОВЬ»
(мюзикл в 2-х действиях).

21 (понедельник) В. ( Дмитриев
«ВЕК ЖИВИ — ВЕК ЛЮБИ» 

(музыкальная комедия в 2-х действиях).
В помещении Дома офицеров 

4 (пятница) Е. Птичкин
«БАБИЙ БУНТ»

(музыкальная комедия в 2-х действиях).
11 (пятница) а . Ованов

«МОЯ ТЕЩА»
' (водевиль в 2-х действиях).

25 (пятница)) В. Дмитриев
«ВЕК ЖИВИ — ВЕК ЛЮБИ» 

(музыкальная комедия в 2-х действиях).
В помещении, ДК «Авангард»

3 (четверг) В. Гроховский
«СТРЯПУХА»

(музыкальная комедия в 2-х действиях).
6 (воскресенье) В. Дмитриев

«ВЕК ЖИВИ — ВЕК ЛЮБИ» 
(музыкальная комедия в 2-х действиях).

10 (четверг) В. Баснер
«НАСТОЯЩИЕ МУЖЧИНЫ»

(музыкальная комедия в 2-х действиях).
17 (четверг) - И. Штраус

«ЦЫГАНСКИЙ БАРОН»
(оперетта в 3-х действиях).

Главный дирижер театра — заслуженный деятель ис
кусств РСФСР и Бурятской АССР В. Маймескул. 

Начало спектаклей — в 19 час. 30 мин.

Концертный зал филармонии 1 декабря
КОНЦЕРТ

лауреата Всероссийского конкурса исполнителей на
родных песен АНСАМБЛЯ НАРОДНОЙ МУЗЫКИ 
Росконцерта

«ГОЛОСА РОССИИ»
Художественный руководитель — Дмитрий ПО

КРОВСКИЙ.
Солистка — лауреат II Всероссийского конкурса ис

полнителей народных песен Тамара СМЫСЛОВА.
В программе — музыка Древней Руси, былины, му

зыка пастушьей и свадебной традиций.
Начало — в 19 час. 30 мин.
Билеты продаются.

ВНИМАНИЮ КНИГОЛЮБОВ!
В Доме культуры «Сибкабель» (пл. Соляная, 4) 

6 декабря проводится розыгрыш подписных изданий: 
собрание сочинений П. Л. Проскурина (80 экз.), 
собрание сочинений Б. А. Лавренева (64 экз.). 
Регистрация желающих участвовать в розыгрыше 

проводится: с 8 час. до 9 час. 30 мин. на собрание сочи
нений П. Л. Проскурина; с 9 -час. 30 мин. до 11 час. на 
собрание сочинений Б. А. Лавренева.-

Розыгрыш и демонстрация датчиком случайных чисел 
начнутся 6 декабря с 15 часов.

При регистрации иметь паспорт.

Томский институт автоматизированных систем управ
ления ц радиоэлектроники
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС на замещение вакантных дол
жностей профессорско-преподавательского состава: до
цента, заведующего кафедрой конструирования и про
изводства электронно-вычислительной аппаратуры;

доцента кафедры конструирования и производства 
электронно-вычислительной аппаратуры.

Срок конкурса — один месяц со дня 'опубликования 
объявления в газете.

Документы на конкурс направлять на имя ректора 
института по адресу: 634050, Томск, г пр. Ленина, 40.

ДЛЯ ТЕХ, У КОГО ОТПУСК В ДЕКАБРЕ

ТОМСКОЕ БЮРО ПУ

ТЕШЕСТВИИ И ЭКС

КУРСИЙ приглашает со

вершить авиапутешествия 

по маршрутам:
Севастополь — с 14 по 26 декабря.
Киев —- с 18 по 22 декабря.
Москва — туркомплекс Измайлово—с 19 по 28 декабря.
Ленинград — турбаза Нахимовская — с 14 по 25 де

кабря.
Одесса — с 18 по 22 января; с 25 по 29 января; с 1 по 

5 февраля.
Маршруты выходного дня:

Томск — Москва — Томск.
Томск — Красноярск — Дивногорск — Томск.
Томск — Новокузнецк — Томск.

Для школьников в зимние каникулы:
Гагра — Пицунда — озеро Рица — с 30 декабря по 

3 января;
Сухуми — Новый Афон — Сочи — с 30 декабря по 

3 января:
«По ленинским местам». Шушенское — с 27 по 31 

декабря; >
Томск — Новосибирск — Томск — с 29 декабря по 

2 января;
Томск — Красноярск — Дивногорск — Томск — с 1

по 5 января;
Томск — Новокузнецк — Томск — ро 2 по 6 января. 

Экскурсии по городу:
«По историческим местам Томска», «Писатели-борцы», 

«Томичи в боях за Родину», «Дорогами комсомольской 
славы», «Томск сегодня», «Страницы истории ТГУ», 
«Всесоюзная молодежная ударная стройка (ТНХК)».

Справки по адресу; г. Томск, ул. Герцена, 10, тел. 
3-14-21 или 3-27-15 — организатор путешествий и эк
скурсий.

Дом к-ультуры ГРЭС-11 
объявляет дополнительный 
набор в театр миниатюр и 
пантомимы (возраст — 18
-— 26 лет), в кружок ан
глийского языка, на курсы 
кройки и шитья (принима
ются работающие по сме
нам), в хореографический 
ансамбль «Молодость» (юно
ши и девушки 15—19 лет); 
в к и н о ф о т о с т у д  ию, о 
вокальную «студию, в ан
самбль современного баль
ного танца; в детский дра
матический кружок (уча
щиеся 7—8-х классов); в 
детский хоровой кружок; 
в детский фотокружок; в 
детскую студию бального 
танца (мальчики 7—9 лет, 
девочки 6—8 лет).

Ректорат, общественные 
организации, исторический 
факультет, кафедра исто
рии СССР досоветского пе
риода, проблемная лабора
тория истории Сибири Том
ского госуниверситета с 
глубоким прискорбием из
вещают о смерти после тя
желой, продолжительной бо
лезни профессора

РАБИНОВИЧА
Григория Хацкельевича

и выражают искреннее со
болезнование родным и 
близким покойного.

Гражданская панихида —
- декабря в 13 час. 30 мин,, 
в 128-й аудитории главно
го корпуса.

Администрация, партий
ное бюро, местный коми
тет управления Томскав- 
тодор и коллективы до
рожных организаций об
ласти с глубоким прискор
бием извещают о кончине 
почетного дорожника — 
2р’1гЭ ьш та Еакчарского

ШАНДУРОВА
Владимира Карповича

и выражают глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойного.

Бюро по трудоустройству 
населения срочно пригла
шает в издательство «Крас
ное знамя»; печатников, уче
ников, печатников, набор- 
шиков, учеников наборщи
ков, учеников на фальце

вальную машину, слесаря- 
наладчика, резчика бумаги, 
секретаря-машинкстку, за
ведующего хозяйством, тех
ничек.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, 47, тел. 3-17-76.

Меняю комнату (18' кв. м)
р двухкомнатной благоуст
роенной квартире (лоджия 
10 кв. м, 2-й этаж) в г. Уч- 
кудуке Бухарской обл. на 
квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
79-й гвардейской дивизии, 
16, кв. 57 . (после 18 часов).
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